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La ministra de Relaciones
Exteriores, Diana Mondino, se
reunió en el Palacio San Carlos,
en Bogotá, junto al canciller
Luis Gilberto Murillo, donde rea-
lizaron un balance de la relación
bilateral.

Luego del conflicto por el
cruce de descalificaciones
entre el Presidente de la Nación,
Javier Milei, y Gustavo Petro, su
par en Colombia, las relaciones
entre ambos países quedaron
en el pasado y se normalizaron.

El canciller colombiano,
Murillo invitó a Mondino a visitar
el país y además abordaron

otros temas como el intercambio
comercial y el turismo, la posi-
bilidad de aumentos en las fre-
cuencias aéreas entre ambas
naciones, además del fomento
de la cooperación en materia de
defensa, la integración regional
y el relacionamiento multilateral.

Por último, las autoridades
de Exterior “valoraron los vín-
culos de cooperación existen-
tes, y coincidieron en la volun-
tad de seguir trabajando sobre
la base de la complementarie-
dad, en beneficio de ambos
pueblos”, se indicó en un comu-
nicado oficial. 

24xHoy  Hoy
Breves con toda la información

Tras el cruce entre Milei y Petro, se dio por superado el conflicto diplomático 

Mondino se reunió con el canciller de Colombia

“El recorte en las universidades significa mucho
a futuro porque no se puede cumplir con las
funciones esenciales y va a llegar al límite de no
poder abrir nuestras puertas. Un país con una

tradición en la educación superior, pública y
gratuita, con la posibilidad de un ascenso social,
habla de que aportamos un poquito a la construcción
de un futuro mejor y el desarrollo del país”
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Oro

ras el aumento aprobado este jueves
para el aumento de los senadores, el
jefe del bloque de La Libertad

Avanza, Ezequiel Atauche, anunció la pre-
sentación de un proyecto de ley para retro-
traer el incremento para los legisladores,
quienes actualmente perciben $1,7 millones.

Según aclaró el titular del bloque liberta-
rio, “no queríamos formalmente el aumento”,
aseveró, y afirmó que su voluntad fue expli-
citada en la reunión de labor parlamentaria
previa. Asimismo, continuó: “No queríamos
el aumento y de que esto se trate, porque va
en contra de todo lo que decimos nosotros”.

Con el objetivo de que la resolución sea
suspendida tras ser convalidada en el recinto,
Atauche manifestó que los votos se realizaron
“a mano alzada”; no obstante, ninguno de los
senadores del bloque libertario formalizó su
voto de rechazo, que es lo que exige el regla-
mento parlamentario.

Por el lado del PRO también hicieron efec-
tivo el anuncio del envío de un proyecto de
resolución para dar marcha atrás con el incre-
mento y señalaron que, desde el bloque, aboga-
rán por “dejar sin efecto el aumento de la dieta
de los senadores votada en el día de ayer”.

El panorama se presentaría complejo, ya

que en el caso que todos los legisladores del
bloque libertario y del PRO acompañen retro-
traer el incremento, solamente sumarían 13

votos contra un total de 72, lo que implicaría
la necesidad de sumar 26 senadores para
poder conseguir quórum.

Los senadores pasarían a cobrar más de $4 millones

Legisladores presentarán un proyecto para
retrotraer el aumento a los senadores

La ministra de Justicia, Patricia Bullrich,
mostró su acuerdo con la candidatura de
Ariel Lijo para que integre la Corte Suprema
de Justicia tras la oficialización por parte de
Presidencia, a través del Boletín Oficial, para
que el juez participe de la convocatoria para
ocupar el lugar de Elena Highton de Nolasco. 

En el anuncio oficial se resaltaron los
antecedentes curriculares de Lijo y se des-
tacó su trayectoria curricular como abogado
egresado de la UBA y por su posgrado en
Administración de Justicia.

Recientemente, la titular de Seguridad
se sumó a la lista de apoyos a la candida-
tura del juez federal Ariel Lijo.  “Es una per-
sona práctica que resuelve las cosas de
acuerdo a la ley y el derecho”, destacó
sobre el magistrado.

En sus declaraciones, la funcionaria del
Gobierno de Javier Milei afirmó que trabajó
junto a Lijo y aseguró que tiene “una mirada
totalmente distinta a la que mucha gente
tiene sobre él”. Además, relató sobre el
tiempo en el que se desempeñó como
ministra de Seguridad en la gestión macrista
y cuando fue diputada nacional “en casos
que él llevó de corrupción”, haciendo énfa-
sis en la función que el magistrado cumplió
en causas de relevancia.

Bullrich hizo referencia al procesamiento
y la detención de Amado Boudou, y men-
cionó que “terminó metiendo preso por pri-
mera vez en la historia a un vicepresidente”.
Asimismo, destacó que Lijo es “expeditivo,
rápido”, y expresó que se encuentra traba-
jando con él en casos muy relevantes para
la seguridad de la Argentina. “Es una per-
sona práctica que resuelve las cosas de
acuerdo a la ley y al derecho”, concluyó.

Ariel Lijo a la
Corte: Bullrich

apoyó su
candidatura

Bullrich respaldó públicamente al juez

T

Pablo Domenichini, rector de la Universidad Guillermo Brown



LA PLATA, SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2024 3

A

C
M

Y
K

uego del ascenso al vocero presiden-
cial, Manuel Adorni, el Gobierno
nacional le dio rango y jerarquía de

ministro a la secretaria general de la Presi-
dencia, Karina Milei, y al secretario de Legal
y Técnica, Dante Javier Herrara Bravo. Ade-
más, premió esta semana al secretario de
Prensa, Eduardo Serenellini.

El Presidente de la Nación, Javier Milei,
modificó la Ley de Ministerios a través del
DNU 337/2024, publicado ayer en el Boletín
Oficial. Al justificar la medida, que jerar-
quiza y otorga un aumento de sueldo para
Serenellini, el Presidente subrayó que
“resulta necesario adecuar el rango y jerar-
quía del titular de la Secretaría de Prensa de
la Presidencia de la Nación”.

El paso a rango de ministro de Serenellini
se dio poco después de que Adorni también
fuera premiado con la jerarquización como
secretario de Estado, lo que le valió un
aumento salarial de 300.000 pesos.

“En virtud de la particular naturaleza de
las tareas asignadas a dicha Subsecretaría,
vinculada directamente con el accionar del
señor Presidente de la Nación, resulta con-
veniente asignar a su titular rango y jerar-
quía de Secretario de Estado”, había indicado
en Ejecutivo sobre la resolución del Portavoz
de la Presidencia.

El ascenso de “El jefe”
La resolución publicada ayer indica que

el propio Javier Milei “determinará las fun-
ciones específicas de cada Secretaría y orga-

nismo presidencial” y añade: “Las personas
a cargo de las Secretarías General, Legal y
Técnica y de Prensa, dependientes de la Pre-
sidencia de la Nación, tendrán rango y jerar-
quía de Ministro”.

Días atrás, el Gobierno ya había elevado
a la categoría de ministros al área que
depende de Karina Milei, hermana y una de
las personas de mayor confianza del jefe de
Estado y principal armadora política de La
Libertad Avanza a nivel nacional.

Lo hizo a través del decreto 301/2024 con
fecha del 8 de abril, donde también se ascen-
dió a Dante Javier Herrara Bravo, a cargo de
la Secretaría de Legal y Técnica, quien
conoce perfectamente el área tras haber
secundado a Pablo Clusellas en la presidencia
de Mauricio Macri.

Queda claro que la “licuadora” y la “moto-
sierra” del ajuste de Milei no alcanza a sus
funcionarios. 

Críticas
“Se aumenta el salario Karina Milei. Se

aumenta el salario Adorni. Se aumenta el
salario Eduardo Serenellini, secretario de
medios. Se aumentan el salario los senadores.
Todos se aumentan, menos los jubilados y los
trabajadores”, marcó Gabriel Solano, legis-
lador del FIT-U, a través de X (ex Twitter). 

La resolución del Gobierno también cose-
chó variados cuestionamientos en las redes
sociales, donde recordaron que Milei durante
la campaña prometió aplicar la motosierra
contra la casta política.

Los hermanos sean unidos… para Karina Milei sí hay plata

Karina Milei

L El Gobierno nacional le dio rango y jerarquía de ministro a
la secretaria general de la Presidencia a través del Boletín

Oficial con las firmas del Presidente y de todos los
miembros de su gabinete. También pasaron a tener rango

ministerial las secretarías Legal y Técnica y de Prensa

El Gobierno anunció un acuerdo inexistente 
con las universidades

La marcha prevista para el 23 de abril en
defensa de la universidad pública que se rea-
lizará en todo el país promete ser multitudinaria.
Crecen las expresiones de apoyo y convoca-
toria tanto a nivel nacional como en el extran-
jero, incluso centros de estudiantes de uni-
versidades privadas, como la UADE, se suman
a la convocatoria.

El CIN ratificó la marcha 
Si bien el Gobierno lanzó a rodar una

moneda falsa al anunciar que se había llegado
un acuerdo, el Consejo Interuniversitario
Nacional (CIN), que congrega a todas las uni-
versidades públicas, lo desmintió. “Nos parece
bien que reconozcan que existe el ajuste,
porque hasta hace poco lo negaban. Queremos
sentarnos a dialogar, pero la propuesta sigue
siendo insuficiente”, señalaron desde una de
las universidades. El CIN ratificó la convoca-
toria a la movilización. 

El Gobierno ya utilizó esta estrategia sin
resultados positivos. Ante el conflicto, rechaza
su existencia, ataca a sus protagonistas,
cuando todo está por desmadrarse hace una
oferta y, a través de las redes sociales, vende
una solución que no existe. Así lo hizo el
pasado 14 de marzo cuando intentó frenar la
huelga nacional de los docentes universitarios.
La noche anterior anunció el incremento de
un 70 por ciento para gastos de mantenimiento
que las universidades debían recibirlo los pri-
meros días de abril. Los gremios docentes y

no docentes no se equivocaron en mantener
el paro porque ese dinero no llegó.

Aumento que es menos del 10 %
del presupuesto universitario 

El Gobierno dice que ese 70 por ciento
“lleva la asignación por gastos de funciona-
miento a $10.075.851.995 mensuales para las
Universidades Nacionales” y propone otro
“70 por ciento en el mes de mayo alcanzando
los $14.224.732.213 mensuales, totalizando
un 140 % de aumento sobre la asignación

base de $5.926.971.777 mensuales”. “Además
—agregó el comunicado—, se dispuso una
partida extraordinaria para atender las nece-
sidades de los hospitales universitarios de
$14.403.479.661”.

Los números siguen siendo insuficientes
porque, como sostienen en las universidades,
el ajuste es superior a lo que está ofreciendo
ahora la Rosada. La propuesta es un aumento
sobre los gastos de funcionamiento de las
universidades que representan solo el 10 por
ciento del presupuesto. El otro 90 % son los
salarios.

Universidad Nacional de La Plata

Rodrigo Valdés, director del Departamento
del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario
Internacional (FMI), dijo que la Argentina está
cumpliendo los acuerdos con el organismo con
“márgenes importantes”.

Dijo que las conversaciones actuales entre
el Gobierno y el Fondo están enfocadas en
mejorar la “calidad y durabilidad” del ajuste
fiscal y en cómo adaptar la política monetaria
para reforzar la caída de la inflación y la acu-
mulación de reservas.

Valdés también dio a entender que la próxima
revisión del programa de la Argentina con el
Fondo está encaminada al indicar que las metas
para fines de marzo se cumplieron con “már-
genes importantes”.

El director del Fondo evitó meterse de lleno
en el debate sobre el dólar en la Argentina al
esquivar una definición respecto de si el tipo
de cambio está atrasado y debe estar más alto
o no.

Pero afirmó, en medio de discusiones con-
tinuas del staff del Fondo con el Gobierno, que
en última instancia la política económica debe
ser consistente para “salvaguardar de forma
duradera la estabilidad y la acumulación de
reservas”.

“Estos días estamos en conversaciones acti-
vas con las autoridades, estamos trabajando
para completar la octava revisión del programa
apoyado por el Fondo”, dijo el funcionario.

El FMI destacó que la
Argentina cumple 

el acuerdo con 
“márgenes importantes”
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n la jornada del viernes, el secre-
tario de Turismo, Ambiente y
Deportes del Ministerio del Inte-

rior de Argentina, Daniel Scioli, parti-
cipó de la apertura del evento planificado
dentro del programa Gustar, con motivo
del Día Mundial del Malbec. Se trata de
una iniciativa del Gobierno nacional, a
través de las secretarías de Cultura y de
Bioeconomía y de la subsecretaría de
Turismo. 

El funcionario definió el encuentro
como “una actividad interjurisdiccional
que, fundamentalmente, está orientada
a movilizar eso que es un orgullo para
todos los argentinos: la ruta del vino, un
atractivo turístico, una producción que
ya se expande a 19 provincias”. También
aseguró: “La gastronomía ha dado un
salto cualitativo, con un nivel en nues-
tros vinos que se expresa en los varieta-
les, en cómo ha aumentado la participa-
ción y el volumen de exportación en
forma sostenida”. 

Además, Scioli agregó: “Esto impacta
positivamente en un sector estratégico
de nuestra economía, como la ha definido
el Presidente Javier Milei, que es el desa -
rrollo del turismo”. “Estamos viendo un
interés cada vez mayor por visitar nues-
tro país”, puntualizó y finalizó asegu-
rando que “el Estado está haciendo lo
suyo, generando el marco para que este
sector del Turismo, que moviliza 40
rubros de la economía, genere divisas y
trabajo y lo haga de manera federal”.

Estuvieron presentes, además, el
secretario de Cultura de la Nación, Leo-
nardo Cifelli; el ministro de Desarrollo
Econoḿico de la Ciudad de Buenos Aires,

Roberto Garcia Moritán, entre otras
autoridades y empresarios del sector viti-
vinícola y gastronómico.

Hay que destacar que las exportacio-
nes de vino, en los últimos 20 años, cre-
cieron 43 % en volumen y 390 % en valor
FOB, pasando de exportar 170 millones
de dólares en 2003 a 824 millones en 2022.
Argentina se consolidó así como un juga-
dor importante en el mercado interna-
cional en las exportaciones de vinos

embotellados, varietales, con agregado
de valor y marca nacional. 

El malbec es la cepa insignia de la pro-
ducción vitivinícola del país que cuenta
con gran reconocimiento en el mundo.
Es por eso que, en el marco de Gustar, se
realiza el primer encuentro del año de
Cocina Abierta, a desarrollarse en tres
jornadas. Permite saborear, apreciar
maridajes, comprar y conocer la historia
detrás del mencionado producto.

Scioli pone el foco en la industria
vitivinícola con una imponente muestra

Se informó que el evento se da en el marco del Día Mundial del
Malbec y se podrá recorrer hasta el domingo en el CCK

El foco en la industria

E

Fue en Bariloche

En la jornada pasada, el
Presidente Javier Milei par-
ticipó del Foro Llao Llao en
la ciudad de San Carlos de
Bariloche y, al exponer,
afirmó que el Gobierno está
“generando las condiciones
para que Argentina vuelva a
crecer” tras haber heredado
“las peores crisis de la his-
toria”.

En un fragmento de su
discurso, el mandatario
nacional aseguró que el
único defecto que tienen la
Ley Bases y el DNU es que
ambas herramientas van
“contra los curros de los
políticos” y, además, re -
marcó que el Gobierno “rea-
lizó el ajuste fiscal más
grande de la humanidad”.

En ese marco, destacó
que “el 15 % del PBI que
antes se lo llevaba el Estado
en déficit fiscal para activi-
dades parasitarias vuelve al
privado para inversiones

productivas” y señaló que
“los que tienen el poder de
sacar a la Argentina adelante
son los empresarios y
emprendedores”.

Al victimizarse una vez
más con la herencia recibida,
Milei señaló: “Heredamos
vencimientos de deuda por
25.000 millones de dólares y
en pesos por el equivalente
a 90.000 millones de dóla-
res” y, asimismo, agregó:
“Teníamos las peores crisis
de la historia, todas juntas el
10 de diciembre”.

En otro fragmento, el
hombre continuó señalando
que “para hacer gradualismo
por sobre todo hay que tener
tiempo y financiamiento (dos
aspectos que no teníamos)”
y continuó: “Cuando pasas
de una economía híper
socialista a una economía de
mercado podés tener pro-
blemas adicionales propios
de esta transición”.

Milei encabezó el Foro Llao
Llao y volvió a victimizarse

con la herencia

Fuentes oficiales confirmaron este viernes
que el jefe de Gabinete, Nicolás Posse, brin-
dará su primer informe de gestión en la
Cámara de Senadores el próximo 15 de mayo.

Lo adelantaron fuentes del Senado, luego
de que a principios de este mes se informara
que el titular de ministros iba a concurrir al
Parlamento a fines de abril.

Será el primer informe del jefe de Gabi-
nete del Presidente Javier Milei, quien no ha
dado conferencias de prensa, entrevistas,
ni ha encabezado anuncios desde que asu-

mió en diciembre pasado.
La Cámara alta acordó en reunión de Labor

Parlamentaria invitar a Posse para el próximo
miércoles 15 de mayo, para brindar el informe
de gestión Nº139, de acuerdo con lo estable-
cido en el artículo 101 de la Constitución
Nacional. La presencia del jefe de Gabinete
concentra la expectativa no solo porque toda-
vía no fue explicar el rumbo de la gestión en
el Parlamento, sino porque será la primera vez
que hable públicamente.

A contramano de lo hecho por los funcio-

narios anteriores que ocuparon ese puesto,
Posse es titular de ministros, pero no habla
con la prensa ni en eventos públicos.

Por esa razón, su presencia en la Cámara
alta despierta intriga y serán los senadores
los que tendrán la oportunidad primero de
escuchar su exposición y luego de hacerle
preguntas.

Posse, un hombre clave en la gestión de
Milei, trabaja por estas horas en su primer
informe, para rendir cuentas sobre el rumbo
de la gestión libertaria.

Posse tiene fecha para su primer informe de gestión

Será el 15 de mayo
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El ministro de Economía de la
Provincia de Buenos Aires, Pablo
López, confirmó el viernes que,
durante el primer bimestre de la
administración liberal de Javier
Milei, casi 17.000 bonaerenses
perdieron su trabajo en el sector
privado formal y advirtió que “la
foto actual” es peor.

“Las políticas del Gobierno
Nacional destruyen el empleo
bonaerense. En sus primeros 2
meses de gestión, casi 17.000
bonaerenses perdieron su trabajo
en el sector privado formal: más
del 40 % de la pérdida nacional.
Los datos llegan diferidos; todo
indica que la foto actual es peor”,
señaló el funcionario provincial en
su cuenta de X (ex Twitter), donde
compartió el índice de variación
mensual del empleo asalariado en
el sector privado registrado de la
Provincia de Buenos Aires. 

Según los datos arrojados por

López, entre 2019 y 2023, se cre-
aron más de 150.000 puestos asa-
lariados formales en la Provincia
que tras el ingreso de Milei a Casa
Rosada comenzaron a retroceder. 

“En esta nueva etapa, el des-
plome de los ingresos y la inver-
sión pública nacional hunden el
consumo y la producción, facto-
res explicativos de la demanda de
trabajo”, enfatizó el funcionario,
quien resaltó que los datos a nivel
país van en la misma sintonía y
anticipó un escenario aún más
preocupante a futuro. 

“Ningún modelo macroeconó-
mico justifica la destrucción pla-
nificada de fuentes de trabajo. En
la medida en que se actualizan
los datos, se anticipa mayor des-
ocupación y pobreza. Prometie-
ron libertad, pero hasta ahora lo
único que hicieron fue provocar
daño a las y los argentinos”, 
selló. 

l gobernador de la Provincia
de Buenos Aires, Axel Kici-
llof, encabezó el viernes un

acto de entrega de escrituras y
anunció nuevas obras de infraes-
tructura en la localidad de Tres
Arroyos. El mandatario provincial
volvió a mostrarse en las antípodas
de la administración liberal de
Javier Milei destacando el rol del
Estado y volvió a reclamar por los
fondos que fueron recortados por la
Casa Rosada. 

“En este momento en el que el
Gobierno nacional frena todas las
obras, en la provincia de Buenos
Aires seguimos impulsando la
inversión pública: vamos a cons-
truir 120 cuadras de asfalto en Tres
Arroyos. Aunque lo quieran des-

truir, para esta obras está el
Estado”, precisó Kicillof en el acto
en el que anunció inversiones por
$978 millones para la realización de
nuevas obras de infraestructura y
firmó un convenio para sumar equi-
pamiento en el Centro Regional de
Estudios Superiores (Cresta). En su
alocución, Kicillof se refirió a la
decisión del Gobierno nacional de
dar marcha atrás con los incremen-
tos dispuestos por las empresas de
medicina prepaga. “Ahora que por
el precio de las prepagas el Gobierno
nacional comprendió que el mer-
cado no soluciona todos los proble-
mas, esperamos que entiendan que
esto sucede en muchas otras áreas”,
señaló el gobernador y añadió: “En
la provincia, miles de familias

bonaerenses no pueden pagar más
de un millón de pesos por sus escri-
turas: trabajamos para que puedan
acceder de manera gratuita porque
la seguridad jurídica de los trabaja-
dores también es un derecho”.

Por último, Kicillof señaló que
“aquellos que venían a privatizar,
desregularon todo con el DNU
70/2023 y terminaron generando el
efecto contrario: cada vez son más
quienes no pueden pagar las cuotas
y comienzan a utilizar la salud y la
educación pública”. “Nosotros
vamos a seguir reclamando por los
fondos que nos quitaron ilegalmente
porque sabemos que todo lo que
falta se consigue de una sola
manera: defendiendo los derechos
de nuestro pueblo”, concluyó.

A contramano de Milei,
Kicillof anunció más
obras en la Provincia 

El gobernador confirmó inversiones en Tres Arroyos y destacó
el rol del Estado con duras críticas a la administración liberal.

Además, volvió a reclamar por fondos recortados

Casi 17.000 bonaerenses perdieron
su empleo en la era liberal

Kicillof firmó escrituras en el sur de la Provincia

E

Lo anunció el ministro Pablo López

El Instituto de la Vivienda del
Ministerio de Hábitat y Desarrollo
Urbano de la Provincia de Buenos
Aires convocó a más de 90 inten-
dentes y funcionarios provinciales
para avanzar en el desarrollo de
políticas públicas destinadas a la
vivienda y a continuar con la obra
pública. 

El acto fue encabezado por la
ministra Silvina Batakis; el adminis-
trador del Instituto de la Vivienda
(IVBA), Diego Menéndez, y el sub-
administrador Hernán Ralinqueo,
que compartieron la jornada con
más de 90 municipios encabezados
en algunos casos por sus intenden-
tes y sus equipos de gestión.

“Las decisiones políticas del

Estado nacional multiplicaron las
necesidades de la población, lo que
significa una mayor demanda en
cada municipio de nuestra provin-
cia. A pesar de este contexto tan
difícil, desde el Gobierno de Axel
Kicillof seguimos apostando a un
Estado presente, eficiente y
honesto”, afirmó la titular del área
de Hábitat, Silvina Batakis. 

Por su parte, los jefes comuna-
les hicieron hincapié en fortalecer
la difusión de los programas que
lleva a cabo el ministerio para
garantizar el derecho a un hábitat
digno como Buenos Aires CREA y
el Registro Único y Permanente de
Demanda Habitacional (Rupdh),
entre otros.

Provincia avanza con políticas de hábitat
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l pedido fue realizado por el
fiscal Carlos Rívolo, luego
de que la Cámara Federal

revirtiera el sobreseimiento que
pesaba sobre el exministro de Pla-
nificación Julio De Vido y otros
exfuncionarios y empresarios por
sobreprecios en la compra de mate-
rial audiovisual para producir con-
tenidos digitales tras convenios fir-
mados con la Universidad Nacional
de San Martín durante su gestión.

Hasta este jueves, el exfunciona-
rio se encontraba sobreseído en la
causa, pero la Cámara Federal lo
procesó y la fiscalía solicitó man-
darlo a juicio, ya que la causa se
encontraba a punto de prescribir.

Al pedido de juicio para Julio De
Vido se suma la solicitud para otros
de los imputados que habían sido
procesados por el juez Julián Erco-
lini: Carlos Ruta, exrector de la
Unsam; el exsecretario del Consejo
Asesor, Luis Alberto Vitullo; el
arquitecto Raúl Eugenio Pieroni,
director de obra por la Unsam; y
Carlos Maximiliano Schwerdtfeger,
exsecretario general de la univer-
sidad. Todos los acusados fueron
señalados como coautores del delito
de administración fraudulenta en
perjuicio de la administración
pública. 

El procesamiento por el expe-
diente que analiza el perjuicio al
Estado a causa del “Convenio de
cooperación para la implementa-
ción del Laboratorio de Investiga-
ciones y Desarrollo de Tecnologías
y Contenidos Audiovisuales Digi-

tales” también alcanzó a Horacio
Hernán Pérez y Martín Diego Ramí-
rez de la firma Urban Baires, que
hizo la obra civil, y a Domingo
Alfredo Simonetta, de la empresa
Sistemas de Video Comunicación
señalados como partícipes necesa-
rios. 

La causa se abrió en 2016 y se
dejó entrever que el valor total de
lo aprobado y contratado fue la
suma de $330.369.253,06, mientras
que su valor de mercado era

$211.457.163,19, “lo cual determina
que la diferencia total en demasía
o sobreprecio fue de $118.912.089,87
o sea, un 56,23 por ciento”, afirma-
ron judicialmente.

El 8 de marzo, el juez Ercolini
resolvió el sobreseimiento de
De Vido, lo que fue apelado por el
fiscal Rívolo y, sabiendo los plazos
de prescripción de la causa, la
Cámara se pronunció y decidieron
procesar también al exministro de
Planificación. 

Tras ser sobreseído, hubo un giro
en una causa contra Julio De Vido

El fiscal Carlos Rívolo solicitó mandar a juicio al exministro de
Planificación en la causa que lo involucra por la compra de equipos

tecnológicos para producir contenidos audiovisuales. Hasta el
momento, la causa estaba por prescribir y De Vido estaba sobreseído

Pidieron elevar a juicio oral otra causa contra De Vido

E

Tras las denuncias “por obsta-
culizar las investigaciones por crí-
menes de la dictadura” dirigidas
al ministro de Defensa, Luis Petri,
luego que su cartera desvinculara
a 10 de los 13 expertos que anali-
zaban los archivos de las Fuerzas
Armadas (FF. AA.) para contribuir
con las causas de lesa humanidad,
diversos fiscales aseveraron que
las medidas “los deja sin una
herramienta imprescindible”. 

A la reciente presentación en
Naciones Unidas, realizada por la
diputada porteña Victoria Monte-
negro, de Unión por la Patria (UxP),
y ante la Comisión Interamericana
de Derechos Humanos (CIDH), par-
ticularmente ante la relatoría de
Argentina y la relatoría sobre
Memoria, Verdad y Justicia, 36 fis-
cales expresaron su preocupación
por la decisión de Luis Petri de
desarmar los equipos que investi-
gan los crímenes de la dictadura,
creados en 2010, y que aportaron
más de 170 informes a las causas
de lesa humanidad.

Este lunes, llegó al procurador
interino Eduardo Casal una nota,
que en las últimas horas fue remi-

tida a Defensa, donde se explica el
rechazo de unos los principales
intervinientes durante estos juicios
de lesa humanidad. En aquel
escrito, los fiscales sostuvieron que
“La documentación relevada y
suministrada a la Justicia por los
Equipos, el aporte a su interpreta-
ción, así como el de los reglamen-
tos, las prácticas burocráticas y la
operación regular de las Fuerzas
Armadas han sido esenciales para
el desarrollo de las investigaciones”.

“Queremos destacar el com-
promiso y profesionalismo de sus
integrantes en la tarea asignada
durante todos estos años”, aña-
dieron los fiscales. Cabe mencio-
nar que el titular de la cartera de
Defensa había acusado a los
investigadores de ser un “grupo
parajudicial” dedicado a hacer
“macartismo” dentro de las FF. AA.

Entre los firmantes de la nota
se encuentran Pablo Parenti, Pablo
Ouviña, Javier de Luca, Alejandro
Alagia, Félix Crous, Pablo Camuña,
Dante Vega, Leonardo Filippini,
Agustín Chit, Adolfo Villatte, Jose-
fina Minatta, Diego Vigay, Gonzalo
Miranda y Laura Mazzaferri.

Fiscales expresaron su preocupación
por el desarme de equipos que

investigaban crímenes de la dictadura

Ministro de Defensa, Luis Petri

Este jueves, trabajadores judiciales reu-
nidos en distintas asambleas departamen-
tales decidieron aprobar por mayoría la pro-
puesta salarial del gobierno provincial, por
lo que los haberes de abril tendrán un incre-
mento del 9.5 %

A partir del 1° de abril, se alcanzará un
incremento en los haberes del 51,7 % en lo
que va de este 2024 en correspondencia
con los índices de la inflación correspon-
diente al mismo período, que fue del 51,6 %.

Cabe mencionar que este incremento
también alcanzará a jubilados/as y pensio-
nados/as y se liquidará con los haberes de
mayo, abonando el correspondiente retro-
activo al mes de abril. Asimismo, será en
igual porcentaje para las asignaciones fami-
liares. Los topes máximos de ingreso para
la percepción de las mismas quedarán en

$883.120 de manera individual y $1.766.240
para el grupo familiar.

Por último, tras las negociaciones se
acordó que el próximo mes se retomarán los
diálogos en relación a las paritarias y donde
se realizará una nueva revisión salarial.

El incremento en los haberes alcanzará 
un 51,7 % en lo que va de 2024

Judiciales aceptó el
aumento salarial del 9,5 %
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Coordinado por el Ministerio
de Industria, Energía y Minería
(MIEM) de Uruguay y por el Insti-
tuto Ítalo Latinoamericano (IILA),
se desarrolló con gran éxito en
Montevideo el VIII Foro Pymes Ita-
lia-América Latina, evento que se
extendió durante tres jornadas y
que tuvo como objetivo el inter-
cambio de buenas prácticas,
experiencias y negocios entre 200
participantes de micro, pequeñas
y medianas empresas, académi-
cos y responsables de políticas
públicas de 21 países.

El foro priorizó cinco ejes
temáticos: turismo sostenible que
coordinó el Ministerio de Turismo,
industria agroalimentaria (enfo-
cada en el sector lácteo); industria
maderera, que contó con el apoyo
del Laboratorio Tecnológico del
Uruguay; moda (con foco en el
tema lana y la Cámara de Diseño
del Uruguay como socia); y tec-
nologías de la información y la
comunicación aplicadas a las
pymes, espacio en el que cola-
boró la Cámara de Industrias del

Uruguay.
El Foro Pymes fue instituido

por la Conferencia Italia-América
Latina y Caribe, el principal meca-
nismo de diálogo político entre
Italia y América Latina, en su VI
edición, en diciembre de 2013.

Entre las autoridades naciona-
les que expusieron en la apertura
estuvieron la ministra de Industria,
Energía y Minería, Elisa Facio; el
ministro de Turismo, Eduardo San-
guinetti; y el subsecretario del
MIEM, Walter Verri.

La secretaria general del IILA,
Antonia Cavallari, agradeció a las
autoridades uruguayas “por su
eficaz colaboración y hospitali-
dad”, al gobierno italiano “por el
constante apoyo y confianza
depositada en la organización”.

Asimismo, recordó que esta
edición celebró los 10 años del
nacimiento del Foro y subrayó “los
resultados tangibles en términos
de apoyo a las relaciones entre
empresarios y proyectos concre-
tos, surgidos precisamente de los
encuentros realizados”.

l ministro de Turismo de
Uruguay, Eduardo Sangui-
netti, informó que en los pri-

meros tres meses del año 1.135.102
personas visitaron Uruguay, lo que
representó una generación de ingre-
sos de 711 millones de dólares. 

En tanto, el turismo interno
aumentó su movilidad en un 35% res-
pecto al año 2020. Asimismo, arriba-
ron 204 cruceros a los puertos de
Montevideo y Punta del Este.

“Estamos muy conformes con el
resultado de este trimestre, eviden-
temente hemos tenido una merma
respecto al año anterior, pero ese año
fue excepcionalmente muy bueno”,
manifestó el ministro Sanguinetti.

Como es habitual, los argentinos
siguen siendo los turistas extranjeros
más representativos en el país, pese
a que la situación del vecino país
mostró una baja en la llegada de la
clase media argentina, alcanzando la
cifra de 639.968 argentinos. 

“El gasto de los argentinos se
mantuvo, no hubo grandes diferen-
cias, y eso confirma que el turista

argentino de clase media fue el que
le costó más venir a nuestro país y
que el que arribó fue de un nivel más
alto”, expresó.

Respecto a los brasileños, el año
que culminó deja como resultado un
récord histórico de visitantes y gasto,
en este primer trimestre los datos
totalizan un ingreso de 143.024 visi-
tantes, un 5,3% más que en el 2019
con un gasto total de 104 millones de
dólares. 

“Hay un flujo de turistas brasile-
ños que nos acompañan, además de

los días en que llegan, antes tradicio-
nalmente lo hacían la última semana
de diciembre y la primera de enero,
y ahora tenemos su presencia casi
todo el trimestre, hay una desesta-
cionalización del turista brasileño
que es muy importante para nos-
otros”, completó Sanguinetti.

En cuanto al turismo emisivo,
bajó el número de uruguayos que via-
jaron al exterior totalizando 986.510
uruguayos y el gasto fue de 481 millo-
nes de dólares. Respecto al saldo
entre el turismo emisivo y receptivo
se tuvo un resultado favorable de 230
millones de dólares.

Cabe informar que los datos res-
pecto a la temporada de cruceros
recién se conocerán sobre finales del
segundo trimestre ya que a finales
de abril llega el último buque a Uru-
guay. En total fueron 204 los barcos
que llegaron a Montevideo y Punta
del Este.

A lo largo de 2023, Uruguay reci-
bió del exterior 3,8 millones de turis-
tas, más que su población estimada
en 3,4 millones, lo que representó un
incremento interanual del 55 por
ciento, que volcaron 1.700 millones
de dólares, un 27% más que en 2022.

Uruguay recibió más de un
millón de visitantes en el
primer trimestre del 2024
La cifra fue confirmada por el ministro de Turismo, Eduardo

Sanguinetti, quien se centró en los datos de relevancia sobre el
turismo receptivo, emisivo e interno. Los argentinos siguen siendo

los turistas extranjeros más representativos en el país

E

El foro congregó a 200 delegados de 21 países latinoamericanos y de Italia

Montevideo fue sede del VIII Foro
Pymes Italia-América Latina

La mayor parte de
los turistas
provino de

Argentina con
639.968 ingresos

de esa
nacionalidad

En total, hubo 1.135.102 turistas que
visitaron el país en este primer

trimestre, generando ingresos por un
total de USD 711 millones

Hoy en Uruguay
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La localidad platense festejará un nuevo año con una
feria de artesanos, emprendedores, actos protocolares, la
tradicional torta y un festival con arte, danza y música en
vivo. 

Mañana a partir de las 10 y hasta las 18 en calle 22 y 652
habrá muchas propuestas que fueron planificadas por la
comuna, instituciones locales y la comunidad de Ignacio
Correas.  

El público podrá recorrer una feria de artesanos, a las
11, además se llevará a cabo una misa alusiva en la Capilla
de San Pedro y a las 12 se realiza la apertura oficial del
evento con una breve reseña de la fundación de Villa Gari-
baldi. En el acto protocolar, que tendrá el izamiento de la
bandera, va a estar presente la banda sinfónica de la Poli-
cía de la provincia de Buenos Aires. 

A las 13 se podrá disfrutar de la torta aniversario y se
hará entrega de los “Pañuelos Fundacionales” a la dele-
gación municipal y a diversas instituciones.

En el transcurso de la tarde se realizará un festival
musical y artístico que incluirá la presentación de la banda
de rock Crema del Cielo, la danza de Flamenkarte, los
sonidos populares de Juane Skrt, el folklore de Los Ortiz
y las ilustraciones en vivo de Euge Bologna.

Villa Garibaldi sigue con celebraciones por su 136° aniversario

on suma preocupación,
automovilistas y choferes
de colectivos que suelen

transitar por la zona de 13 y 90
advirtieron la presencia de al menos
ocho caballos que a diario salen a
comer el pasto de la rambla y en
varias ocasiones se han cruzado de
manera inesperada sin advertir el
paso de los autos. 

Este problema tiene varios ante-
cedentes, debido a que se trata de
una zona en la que muchas personas
todavía utilizan a los equinos para
arrastrar carros con los que salen a
juntar cartones o electrodomésticos
usados que otras personas dejan en
la calle. 

Lo curioso es que durante el año
pasado eran dos o tres caballos que
aparecían en la 90, más cerca del
cruce con 14, pero en las últimas
horas fueron muchos más. 

Se trata de animales de alto porte,
que terminan generando bruscas fre-
nadas y hasta choques protagoniza-
dos por automovilistas que suelen
transitar esta zona de La Plata para
empalmar con el tramo más fluido
de la avenida 13 en dirección hacia
el Aeropuerto.

Desde la Secretaría de Control

Ciudadano han instruido operativos
para controlar a las motos y los autos
en 13 entre 91 y 92, y dejaron abierta
la puerta para ampliar el margen de
operaciones con los dueños de los
equinos que también aparecen suel-
tos en la zona de 8 y 90 y en ocasiones
en 7 y 90. 

A diferencia de lo que ocurre en

la zona de Villa Elvira, Barrio Aero-
puerto y las inmediaciones de barrio
Monasterio, la situación ha cam-
biado en barrio Hipódromo, en
donde varias personas reconocieron
que ya no se ven tantos caballos suel-
tos por las calles 41, 42 y 39 circu-
lando desde 119 hasta 116 como había
pasado durante el mes de marzo. 

En otro orden de cosas, los pro-
pios vecinos habilitaron nueva-
mente el paso de los autos y de las
motos en el tramo de la 13 que va
desde 88 hasta 90, luego de haberlo
cerrado durante los meses de febrero
y marzo por el mal estado del pavi-
mento. 

Si bien hay una orden de trabajo

para bachear en estas dos cuadras,
hasta tanto se puedan concretar las
tareas, las personas decidieron tirar
piedras y realizar una especie de
“emparche” casero para lograr que
los autos no tengan que desviarse en
contramano hacia la calle 12 y luego
empalmar hacia la parte sur de La
Plata. 

Cada vez son más los caballos sueltos en 13 y 90

C

Los sacan a comer el
pasto que está sobre

la rambla que marca el
inicio del tramo de la
avenida que conecta

con el Aeropuerto y en
ocasiones se cruzan
delante de autos y

colectivos

Los caballos suelto un peligro para los que transitan por la zona 

La Capilla de San Pedro donde se hará la misa 
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Desde marzo el Banco Provincia
mantiene abierta la convocatoria al
Gran Premio de Literatura 2024, un
concurso de cuentos destinado a
personas mayores de 18 años resi-
dentes en la Provincia o la ciudad
de Buenos Aires. 

Esta propuesta contó con dos
ediciones muy exitosas que se rea-
lizaron en 2022 y 2023. En ambas
ocasiones, las obras premiadas y
reconocidas fueron compiladas en
los libros Otra vuelta en el tiempo y
Bestiarios y Adioses. Lo mismo
sucederá en esta oportunidad, junto
a los premios estímulo.

En el Gran Premio de Literatura
2024, el jurado estará conformado
nuevamente por Liliana Heker,
Federico Jeanmaire y Leonardo
Oyola. Los premios serán de
$500.000, $300.000 y $200.000,
para los cuentos más destacados,
que además serán publicados
junto a otros trabajos reconocidos
con menciones.

El resultado final de este con-
curso será un libro que estará dis-
ponible en formato físico, en versión

digital que se podrá descargar a tra-
vés del portal de noticias del Banco
y en podcast, que podrán escuchar
desde la cuenta oficial de Spotify
de la entidad, dentro de la lista
“Cuentos Bonaerenses”.

La inscripción y presentación
de obras estará disponible hasta
el 30 de abril de 2024, a través del
sitio web oficial de la entidad. Para
ello, las y los participantes debe-
rán presentar un cuento corto, de
dos a siete páginas, de temática
libre y completar este formulario
con datos personales: nombre y
apellido, DNI, domicilio, contacto,
entre otros.

l día de ayer, trabajadores de
Aputn, el gremio no docente
de la UTN Regional la Plata,

realizaron una jornada de concien-
tización sobre la avenida 60 para
visibilizar la delicada situación pre-
supuestaria que atraviesa el sistema
universitario público nacional.

La actividad contó con la adhe-
sión de estudiantes, autoridades y
hasta el propio decano Luis Ricci

que entregó volantes y conversó
con automovilistas que circulaban
por el lugar.

La iniciativa se enmarca en las
distintas acciones que la Facultad
viene llevando adelante en respuesta
al fuerte recorte presupuestario que
vienen sufriendo las Universidades
públicas y la UTN en particular.

En este sentido, desde la univer-
sidad técnica se elaboraron diferen-

tes planes de acción como reunio-
nes interclaustro, una asamblea
con toda la comunidad educativa
prevista para el lunes 22 y la con-
vocatoria a la gran marcha Federal
Universitaria a realizarse el 23 de
abril en Plaza de Mayo.

La marcha prevista para el pró-
ximo martes, que se realizará en
todo el país, promete ser multitudi-
naria y crecen día a día las expresio-
nes de apoyo y convocatoria tanto a
nivel nacional como en el extranjero. 

Actores, científicos, docentes,
dirigentes gremiales y estudiantes
llaman a movilizarse contra el desas-
tre que se vislumbra ante el despre-
cio que le dispensa el gobierno liber-
tario a la educación pública y
gratuita. 

Asimismo, la jornada se dio en
medio de una comunicación del
Gobierno, el cual informó un incre-
mento en el presupuesto universita-
rio pero que solo abarca los gastos
de funcionamiento. Por ello, desde
el CIN, Consejo Interuniversitario
Nacional, señalaron que es un reco-
nocimiento al ajuste, aunque consi-
deran insuficiente la propuesta, y
sigue en pie el plan de lucha (ver
página 3). 

La UTN salió a la calle
en protesta contra el

recorte presupuestario  
La institución realizó una jornada de concientización sobre la avenida 60
para visibilizar la delicada situación que atraviesa el sistema universitario 

La música criolla volverá a
tomar el escenario en el Ciclo Mis-
tongo este sábado, 20 de abril, en
la Casa Cuchá APM, ubicada en la
calle 2 entre 46 y 47. Con una ali-
neación de destacados guitarristas,
cantantes, poetas y artistas dedi-
cados a enaltecer la riqueza de esta
expresión cultural.

Bajo el lema de “una narrativa
contemporánea alrededor del uni-
verso criollo de la llanura bonae-
rense”, el Ciclo Mistongo busca
celebrar la riqueza y diversidad de
la música y la poesía criolla. En esta
edición, se contará con la presencia
de reconocidos guitarristas, can-

tantes, poetas y artistas dedicados
a mantener viva esta importante
tradición cultural.

Entre los destacados artistas
que se presentarán en el evento se
encuentran Pablo Solo Díaz, Nayla
Beltrán, Juan Martin Scalerandi y
Octavio “Tato” Taján. Estos talen-
tosos músicos prometen ofrecer
composiciones nuevas y una poe-
sía que, aunque arraigada en la tra-
dición oral, también refleja las rea-
lidades y experiencias del presente.

Desde la organización, se enfa-
tiza en que el Ciclo Mistongo será
mucho más que un simple con-
cierto de música criolla.

Vuelve el Ciclo Mistongo a La Plata

El lunes 22 se hará una asamblea interclaustros

Se repartieron volantes a los vecinos 

E

Es la tercera edición 

Continúa abierta la convocatoria
literaria del Banco Provincia
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l megatelescopio espacial de la NASA
y la ESA, el Hubble lo hizo de nuevo y
capturó una magnífica imagen de un

dúo estelar brillante que impactó a los astró-
nomos.

La nueva fotografía captó a una brillante
galaxia espiral barrada que se ubica a unos
130 millones de años luz de la Tierra llamada
“NGC 3783”, que contiene 47 galaxias. 

“Al igual que los cúmulos de galaxias, los
grupos de galaxias son agregados de estas
pero unidas gravitacionalmente”, explicaron
desde la NASA. 

En ese orden, aclararon que los grupos de
galaxias son menos masivos y contienen
menos integrantes que los cúmulos de gala-
xias. En concreto, señalaron que “mientras
que los cúmulos de galaxias pueden contener
cientos o incluso miles de estas que los cons-
tituyen, los grupos de galaxias no suelen
incluir más de medio centenar”. 

Por ejemplo, la Vía Láctea es en realidad
parte de un grupo de galaxias conocido como
“Grupo Local”, que también alberga otras dos
grandes galaxias, la Andrómeda y la del
Triángulo, así como varias docenas de otras
que son satélites y enanas. 

A partir de la imagen, señalaron que la
NGC 3783 parece estar en una etapa bastante
temprana de su evolución, lo que lo convierte
en un objeto interesante para estudiar. 

“Si bien el foco de esta imagen es la galaxia

espiral NGC 3783, la atención se centra igual-
mente en el objeto muy brillante en la parte
inferior derecha de esta imagen, la estrella
HD 101274”, subrayaron. 

En ese plano, señalaron que por la pers-
pectiva de esta imagen hace que la estrella y
la galaxia parezcan compañeras cercanas,
pero esto es una ilusión ya que HD 101274 se
encuentra a 1.530 años luz de la Tierra, unas
85.000 veces más cerca que NGC 3783. 

“Hubble lo captura con increíble detalle,
desde su brillante barra central hasta sus bra-
zos estrechos y sinuosos y el polvo que los
atraviesa, gracias a cinco imágenes separadas
tomadas en diferentes longitudes de onda de
luz. De hecho, el centro galáctico es tan bri-
llante que presenta picos de difracción, que
normalmente sólo se ven en estrellas como
HD 101274”, concluyeron desde la agencia
espacial.

El Hubble lo hizo de nuevo:
captó un brillante dúo galáctico
El megatelescopio captó
una imagen de la galaxia

espiral barrada NGC 3783,
ubicada a 130 millones de

años luz de la Tierra

La imagen que captó el telescopio de la NASA y la ESA

E

La agencia espacial estadounidense,
NASA, anunció el lanzamiento de la misión
Dragonfly hacia Titán, una de las lunas más
enigmáticas y fascinantes del sistema solar.
Con un costo estimado de $3,350 millones,
esta empresa promete abrir nuevas fronteras
en la exploración espacial y ampliar nuestros
conocimientos sobre los mundos distantes
que orbitan alrededor de gigantes gaseosos
como Saturno.

Inicialmente programada para despegar
en 2026, la misión Dragonfly experimentó un
retraso de dos años debido a restricciones
presupuestarias y costos adicionales deriva-
dos de la pandemia de Covid-19. Sin embargo,
la espera valdrá la pena, ya que se espera
que este proyecto revolucionario arroje luz
sobre los secretos ocultos de Titán.

El administrador asociado de la Dirección
de Misiones Científicas de la NASA, Nicky

Fox, expresó el entusiasmo de la comunidad
científica ante esta oportunidad sin prece-
dentes de explorar un mundo alienígena.
“Dragonfly es una misión científica especta-
cular con un amplio interés por parte de la
comunidad. Explorar Titán ampliará los límites

de lo que podemos hacer con helicópteros
fuera de la Tierra”, afirmó Fox.

El corazón de la misión Dragonfly reside
en su innovador diseño: un helicóptero equi-
pado con ocho rotores, capaz de volar como
un dron sobre la atmósfera densa y rica en

nitrógeno de Titán. Este será el primer vehículo
científico de la NASA en realizar vuelos sobre
otro cuerpo planetario, lo que representa un
hito significativo en la exploración espacial.

Una vez que Dragonfly aterrice en la
superficie de Titán en 2034, emprenderá un
recorrido por diversos paisajes, desde dunas
de arena hasta el suelo de cráteres. Los
científicos esperan encontrar evidencia de
procesos químicos prebióticos, similares a
los que pudieron haber ocurrido en la Tierra
primitiva, antes del surgimiento de la vida. 

El Laboratorio de Física Aplicada Johns
Hopkins (APL) en Laurel, Maryland, es el res-
ponsable del diseño y construcción de Dra-
gonfly, bajo la supervisión de la NASA. Este
equipo de expertos está trabajando para
finalizar el diseño definitivo de la nave, cons-
truirla y probar sus instrumentos científicos
en los próximos cuatro años.

La NASA despega hacia Titán, una de las lunas de Saturno

Un grupo de científicos identificaron
los restos de un enorme reptil marino en
las playas de Reino Unido y recrearon
cómo se veía el animal que, según indicaron,
tenía el tamaño de dos colectivos.

Según indicaron desde la Universidad
de Bristol, la enorme criatura vivió hace
unos 202 millones de años junto con los
dinosaurios y podrían haber medido 25
metros de largo.

“Basándonos en el tamaño de las
mandíbulas, una de ellas de más de un
metro de largo y la otra de dos metros,
podemos calcular que todo el animal
medía unos 25 metros de largo, aproxi-
madamente tanto como una ballena azul”,
manifestó el líder de la investigación, el
paleontólogo Dean Lomax.

Aún así, marcó que “se necesitan más
pruebas” para poder confirmar el tamaño
exacto de la criatura, porque hasta ahora
solo se han encontrado unos pocos frag-
mentos.

Respecto del descubrimiento, señaló
haber quedado “enormemente impresio-
nado, muy emocionado. Supe que tenía-
mos una segunda mandíbula gigante de
uno de estos enormes ictiosaurios”, sos-
tuvo Lomax.

“Excavé en todo el barro espeso. Des-
pués de aproximadamente una hora, mi
pala golpeó algo sólido y el hueso salió
perfectamente conservado”, recordó.

Hallaron restos de un
enorme reptil marino

en Reino Unido

Expertos recrearon la imagen del animal

“La estrella y la galaxia
parecen cercanas, pero

esto es una ilusión”
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u padre - Luis Santiago San-
drini-,  fue primero actor de
circo, luego de teatro, for-

mando parte de los elencos de los
hermanos Podestá y Celestino
Petray. El circo criollo tenía dos par-
tes: el picadero y la parte dramática,
don Luis Sandrini (p) actuaba en las
dos. Luis Sandrini hijo tenía 10 años
cuando la familia se mudó del barrio
de Caballito a la localidad de San
Pedro, con el abuelo paterno, que
era fabricante de fideos. Pasó una
infancia sin juguetes, el único que
tuvo lo hizo su padre. Era una rueda
que corría atada a un alambre.

Hasta 1926, su adolescencia  se
repartió entre la escuela y las acti-
vidades en un conjunto vocacional
de teatro dirigido por el padre. Fue
por su padre, precisamente, que
Luis entró al Circo Rinaldi, propie-
dad de un uruguayo. Su primer
papel fue el de Milico 3 en Juan
Moreyra, papel por el que cobró 70
pesos. El teatro estaba improvisado
en un terreno lleno de yuyos.
Cuando fue a la primera función
quiso saber dónde estaba el cama-
rín; el productor puso horizontal el
bastón y trazó un cuadrado en el
aire apuntando a los fondos: “Mirá,
éste es tu camarín. Andá a buscarte
una pala y hacételo”.

También fue payaso y tony. La
transición del circo al teatro lo llevó
a un terreno del que no saldría más:
lo cómico. Supo que era bueno en

eso de hacer reír, trabajando con el
conjunto de Muiño-Alippi: “En esa
época comenzaron a cotizar los
cómicos. Había un actor en el Teatro
Buenos Aires que ganaba mucho
dinero. Entonces yo pregunté por
qué ganaba tanto Elías Alippi, que
fue mi gran director y maestro de
teatro, dijo: porque es cómico”. Pidió
un papel cómico y lo hicieron tra-
bajar en la que sería la segunda pelí-
cula sonora del cine argentino, Los
tres berretines -obra que ya había
hecho en teatro con mil representa-

ciones-.  Sandrini  empezó a filmar
en el momento en que el cine argen-
tino da un gran salto. En pocos
meses obtuvo una gran popularidad,
encarnando a un muchacho de la
calle, un reo tartamudeante de inso-
bornable inocencia, que recurría a
latiguillos que terminaban incorpo-
rándose al habla popular, como la
expresión “mientras el cuerpo
aguante”.

Uno de sus  primeros films, El
hijo de papá -de 1933-, no podrá ser
visto jamás: “Me gasté todo el sueldo
ganado con otro film para comprar
aquél y destruirlo. John Alton, el
director, era un gran iluminador,
pero la película era un bodrio, algo
demasiado malo. Así que me llevé
las latas a mi casa, desparramé las
películas en zig zag en el jardín, y
prendí fuego a un extremo: casi
quemo todos los yuyos junto con el
bodrio”.

Le gustaba el boxeo, fue sparring
de Julio Mocoroa, campeón peso
pluma en 1926. Por eso no le resultó
difícil su papel en Peluquería de
señoras, una película de 1941, en la
que interpretó a un peluquero de
barrio que se convierte repentina-
mente en campeón de box, dando un
giro definitivo a su vida.

Cada ocho meses estrenaba una
película, además de hacer teatro.  Se
convirtió en ídolo en Cuba y Centro-
américa. “Cuando los duendes cazan
perdices”, de Orlando Aldama, per-
maneció cinco años en cartel. En la

radio, hizo desfilar una galería de
personajes, desde Casimiro Radamés
liga un hermano siamés, junto a
Chela Cordero, hasta  su mayor éxito,
Felipe, con libro de Miguel Coronatto
Paz, que  hizo su aparición por pri-
mera vez frente a los micrófonos de
Radio El Mundo y que durante déca-
das cautivó una audiencia que pare-
cía no tener límites. Felipe fue inspi-
rado por un personaje real: “Felipe
existió. Cuando yo vivía en La Pater-
nal, a dos cuadras de la cancha de
Argentinos Juniors, conocí a un hin-
cha que era tal cual. Un muchacho
de barrio, vivo pero no pillo, que se
aviva a golpes”.

Su vida sentimental estuvo sig-
nada por dos mujeres: Tita Merello
-con quien formó la pareja del
momento, hasta que en 1948 él se fue
a trabajar a España y la conminó a
viajar con él, pero ella se prefirió
quedar en Buenos Aires haciendo
en teatro Filomena Marturano-, y
Malvina Pastorino, con quien en
1952 contrajo un matrimonio que se
prolongó durante 28 años.

El actor mexicano Roberto
Gómez Bolaños -Chespirito, El
Chavo del 8-, dijo alguna vez que
Luis Sandrini “debería tener resi-
dencia oficial en el Olimpo de los
comediantes: un actor en toda la
extensión de la palabra, que lo
mismo nos arranca carcajadas que
lágrimas. Había sido mi ídolo
desde la infancia y lo siguió siendo
siempre”.

Un antihéroe de la inocencia

Sandrini, además de dedicarse al cine, fue un célebre hombre de teatro

S

Luis Sandrini fue uno
de los comediantes

argentinos que
alcanzó más

popularidad, en base
a personajes

sencillos, de barrio,
tartamudeantes y

confiados

La inolvidable Tita Merello junto a Sandrini
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e final en final. Estudian-
tes tendrá otro mano a
mano en el que se jugará

la continuidad o no en la Copa de
la Liga profesional. Hoy, desde las
18:30 en el estadio Ciudad de
Vicente López de Platense, enfren-
tará a Barracas Central por los
cuartos de final del certamen
doméstico, en un previa que se
empezó a calentar desde tem-
prano. Primero, porque el Pin-
cha enfrentará al “caballo del
comisario”; segundo, por la elec-
ción del estadio en el que se dispu-
tará el encuentro, el cual tiene una
capacidad para 22.000 personas y
que claramente perjudica al elenco
de La Plata, ya que tan solo tendrá

11.000 localidades para los miles y
miles de hinchas albirrojos que
quisieran estar en el mano a mano;
y, por último, por la designación
de Darío Herrera como el árbitro
del compromiso. 

En el primero de lo puntos, se
sabe que siempre genera suspica-
cias enfrentar al Club que preside
Matías Tapia, hijo del presidente
de la Asociación del Fútbol Argen-
tino, Claudio Chiqui Tapia. Sin

embargo, cabe reconocer que la
campaña del Guapo fue muy buena
y que tiene sus méritos deportivos,
a través del arribo del DT Alejan-
dro Orfila y la mejora del equipo,
en jugar estos cuartos de final. No
obstante, los otros dos puntos deja
a las claras que Barracas empezó
con ventaja el partido. La elección
del estadio de Platense no hizo más
que beneficiar al Guapo y perjudi-
car al Pincha. Pocos lugares para
los de La Plata y un escenario que
no está a la altura de la instancia
del torneo que estarán disputando
estos dos equipos. Por último, la
designación del juez Darío
Herrera. Esto se debe a que Barra-

cas nunca perdió con él, fue el árbi-
tro del ascenso del equipo de Tapia
y no le fue bien a Estudiantes cada
vez que le tocó como juez principal
o en el VAR. Y, por si esto fuera
poco, las peleas externas que car-
gan de condimentos debido al men-
saje de Pablo Toviggino, alto diri-
gente de la AFA cercano a Claudio
Chiqui Tapia, que atacó a Juan
Sebastián Verón por su postura
sobre las Sociedades Anónimas
Deportivas en el fútbol argentino.

Pese a todo esto, el pase a la
semifinal se definirá en la cancha.
Once de Estudiantes y once de
Barracas. El Pincha que llega
envalentonado después del triunfo
en La Fortaleza y con algunas
variantes para hoy.

Vuelve la línea de cuatro defen-
sores y volverían José Sosa,
Edwuin Cetré y Guido Carrillo a
la titularidad. Lo harían en los
lugares de Santiago Flores, Fer-
nando Zuqui y Javier Correa. El
resto no sufriría modificaciones. 

Por el lado de Barracas, saben
que la tarea no será fácil, pero
Orfila confía en los mismos 11 que
vienen de empatar ante Argenti-
nos. Así, se terminó la espera,
Estudiantes va de Guapo y buscará
un lugar en el top 4 de la Copa de
la Liga.

Esta tarde, desde
las 18:30,

enfrentará a
Barracas Central en

el estadio Ciudad
de Vicente López
por los cuartos de
final de la Copa de
la Liga Profesional.
En un partido que
se empezó a jugar

afuera, lo
terminarán adentro
los once del Pincha

y los del Guapo

D

Estudiantes se la juega de
“Guapo” por el pase a semis

12 Matías Mansilla
20 Eric Meza

26 Luciano Lollo
2 Zaid Romero
14 Eros Mancuso

5 Santiago Ascacibar
22 Enzo Pérez
7 José Sosa

32 Tiago Palacios
18 Edwuin Cetré 
9 Guido Carrillo

E. Domínguez

25 Sebastián Moyano
33 Facundo Mater
2 Nicolás Capraro
14 Gonzalo Goñi
6 Rodrigo Insúa 
5 Rodrigo Herrera
8 Siro Rosane

21 Lucas Brochero 
11 Alan Cantero

43 Maximiliano Zalazar  
9 Alexis Dominguez

A. Orfila

Estadio: Ciudad Vicente López (Platense)
Hora: 18:30  / Árbitro: Darío Herrera

LOS EQUIPOS

DT: DT:

ESTUDIANTES BARRACAS
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n la previa del Superclásico que se lle-
vará a cabo mañana, desde las 15:30 en
el Estadio Mario Alberto Kempes, el ex

Gimnasia, Ignacio Fernández, y el ex Estu-
diantes, Marcos Rojo, hoy referentes de River
y Boca, hablaron en la conferencia de prensa
organizada por la Liga y dejaron varios títulos.
Hubo un fuerte mensaje de paz de ambos lados,
se destacó al clásico como “el mejor del mundo”
y al mismo tiempo ahondaron en las claves del
partido, que “será clave para el futuro”, según
el capitán del Xeneize.

El que primero tomó la palabra fue el exju-
gador del Pincha, Rojo, que del lado de Boca,
ante la consulta de cuál era el clásico que más
recordaban, mencionó el icónico partido donde
Juan Román Riquelme festejó con el Topo Gigio
frente al palco de Mauricio Macri. “Yo me
acuerdo de estar viendo el día del penal de
Román, que se lo atajan y después lo mete de
cabeza. Me acuerdo de estar viéndolo cerca de
casa, porque había codificado, entonces tuve
que ir a verlo a algún lado. Estaba lleno de gente
y llovía, me quedó grabado ese partido”,
recordó el defensor, sobre el partido de abril
del 2001.

Mientras que el exjugador del Lobo, Nacho,
no se fue tan atrás en el tiempo y también habló
de uno que quedó en el recuerdo colectivo por
el famoso “no fue córner”. “Yo uno que viví de
afuera, todavía no estaba en River, fue en La
Bombonera con goles de Manu (Lanzini) y
Ramiro (Funes Mori). Creo que ese empezó a
marcar el camino de los últimos años en la his-
toria de los Clásicos y me dejó bastante mar-
cado”, afirmó haciendo referencia al partido
de marzo del 2014.

Por otra parte, uno de los momentos más

particulares del diálogo con la prensa tuvo que
ver con una especie de chicana de un periodista
partidario de River, que generó una reacción
que no pasó de largo en Rojo.

“¿En qué orden de factores pones este Super-
clásico, sabiendo que River juega la copa más
importante del continente, y que tiene por
delante la Copa de la Liga, el campeonato, la
Copa Argentina?”, consultó el periodista Her-
nán Santarsiero, en una pregunta dirigida a

Nacho Fernández, pero con un dardo por lo
bajo a Boca, que este año juega Sudamericana
por no haber logrado un puesto de Copa Liber-
tadores la última temporada, donde fue fina-
lista de América.

Enseguida, Rojo entendió que había una
cargada a Boca, pero se lo tomó con humor.
Primero comenzó escuchando con atención la
pregunta, pero cuando escuchó eso de “la copa
más importante del continente”, no pudo evitar

esbozar una sonrisa que se prolongó por unos
segundos y luego lo obligó a mirar para abajo,
buscar una mirada cómplice en el público y
hasta tomar un poco de agua hasta poder volver
a ponerse serio. Lo mismo sucedió cuando
Nacho Fernández mencionó el apoyo de la
gente del Millonario en condición de local y el
capitán de Boca comenzó a sonreír y mirar
hacia abajo. Claro esta, todo con respeto y den-
tro del folclore de cada derbi entre River y Boca.

El Superclásico se empezó a jugar en los micrófonos
E El Boca-River ya se palpita y, en la previa, los referentes de ambos equipos, Marcos Rojo

e Ignacio Fernández, brindaron una conferencia de prensa en el predio de la AFA

Los socios de Estudiantes agotaron rápidamente
las entradas generales para el partido de cuartos de
final de la Copa Liga Profesional. El Pincha jugará hoy
desde las 18:30 en cancha de Platense y ante Barracas
Central, con el arbitraje de Darío Herrera. La venta,
que fue de manera digital, se inició a las 14 horas de
manera exclusiva para los poseedores de una tarjeta
de crédito en especial (se acabaron en menos de 30
minutos) y, luego, a las 16, fue liberada a los socios en
general. La organización del torneo informó que Estu-
diantes dispondrá, apenas, de 7.500 generales y 3.500
plateas. Pasadas las 19 horas, se anunció la venta

total de los tickets.
El descontento en la ciudad de La Plata fue total.

No hubo un hincha del Pincha que no esté enojado y
fastidiado con la AFA y Liga Profesional. Todos creen
que la cancha de Platense no era la indicada para
este partido dada la cantidad de público que puede
albergar. Incluso, se preguntan el motivo de la desig-
nación del estadio Ciudad de Vicente López sabiendo
que el club que preside Juan Sebastián Verón alcanza
los 59.000 socios. Y más aún la inesperada decisión
de no permitir un porcentaje mayor de aforo a los hin-
chas albirrojos.

El Pincha arrasó con las entradas



LA PLATA, SÁBADO 20 DE ABRIL DE 202414

n la tarde de ayer oficial-
mente quedó confirmada la
llegada de Marcelo Méndez

como el nuevo DT de Gimnasia. 
Después de arribar a nuestro

país al mediodía y recorrer Estan-
cia Chica (ver página 15), el uru-
guayo se hospedó en un hotel cén-
trico de nuestra ciudad. A las 19:30
comenzó la conferencia de prensa
de presentación donde estuvo

acompañado del presidente
Mariano Cowen, quien le dio la
bienvenida al Tripero y luego el
entrenador respondió preguntas.

Méndez abrió la conferencia agra-
deciendo esta posibilidad de dirigir
el fútbol argentino y un club como el
Lobo, comentó también como fue su
llegada: “Le agradezco a Gimnasia
por esta oportunidad de trabajar.
Esperamos cumplir todas las expec-

tativas que tenemos. Se dio medio
rápido la negociación. El lunes fue el
primer acercamiento y enseguida
que surgió la posibilidad, no duda-
mos junto a nuestro cuerpo técnico
en venir a un club importante de
Argentina”.

Asimismo, agregó: “Cuando
tuvimos las primeras charlas nos
mostraron un informe nuestro y
eso nos sorprendió porque es algo
que suele pasar al revés. Ahora
recorriendo Estancia veo que está
muy cambiada respecto a hace 20
años. Ahora el club nos brinda esto

para trabajar de la mejor manera”.
En cuanto a su impronta para el

equipo albiazul, según lo mostrado
en el fútbol uruguayo, es un entre-
nador que le gusta ser un equipo
con presión y de buen trato de
balón, y esto dijo: “Me gusta ser pro-
tagonista, que el equipo se haga
cargo, que sea agresivo. Tratare-
mos de trabajar mucho para llevar
a cabo lo que pensamos. No es de
un día para el otro. Tenemos tiempo
para intentar llevar a cabo nuestra
idea hasta que comience el torneo.
Estuvimos viendo los últimos par-

tidos del equipo, tanto las fortalezas
como las falencias”.

Por último, el uruguayo también
habló sobre el futuro con las expec-
tativas que tiene junto a su CT y le
mandó un mensaje a la gente tri-
pera: “Trataremos de trabajar para
que Gimnasia sea competitivo. Que-
remos llegar a las últimas fechas
con la posibilidad de lograr algo
importante para el club. Le decimos
al hincha que nos apoye, pero que
también necesitamos un apoyo diri-
gencial y creo que vamos a ir por
esta vía”.

“Quiero un Gimnasia protagonista”
Marcelo Méndez fue presentado como nuevo

entrenador del Lobo y, luego de firmar el
contrato, habló en conferencia de prensa 

junto a Mariano Cowen
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Antes de que hable Marcelo Méndez,
Mariano Cowen lo presentó ante los
medios y los hinchas triperos y tomó la
palabra para presentarlo. 

Junto al uruguayo, el mandamás
albiazul dijo: “Es un honor presentar a
Marcelo Méndez como nuevo técnico.
Sabemos del conocimiento y su capa-
cidad, por nuestra manera de pensar
sabíamos que nuestros caminos se iban
a cruzar”.

Además, antes de dejar el micrófono,
Cowen comentó: “Tenemos enorme
expectativa en vos. Bienvenido a Gim-
nasia que es un club hermoso, lo mejor
para esta etapa”.

“Hay gran
expectativa
en Méndez”
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Este sábado será importante para la
Copa de la Liga porque se abrirá el telón
de la fase final con los cuartos de final
que hoy tendrá tres partidos. Además del
partido de Estudiantes, habrá otros dos
duelos importantes que prometen por lo
que han mostrado los equipos durante
estos últimos meses.

Todo comenzará a las 15:30 en el Flo-
rencio Sola. Argentinos Juniors enfrentará
a Defensa y Justicia en un encuentro con
dos equipos muy atractivos desde el juego
y que desde hace tiempo vienen mere-
ciendo pelear por un título. Por el lado del
Halcón, la buena noticia para Adrián Vac-
cari es que llegaría Uvita Fernández, que
en el último partido salió con una molestia
y el resto del equipo sería el mismo que le
ganó a Newells, mientras que el Bicho
también repetirá el once.

Luego del partido del Pincha, a las
21:15 en San Luis, se verán las caras
Godoy Cruz y Vélez. El Tomba, que fue el
único que clasificó de manera anticipada,

quiere la revancha de la Copa del año
pasado, donde quedó afuera en semis,
mientras que el Fortín logró una clasifica-
ción con lo justo y busca volver a pelear
torneos para enderezar el rumbo.

Probables formaciones:
Argentinos Juniors: Rodríguez; Meza,

Galván, Álvarez y Vega o Prieto; Oroz,
Moyano y Lescano; Herrera, Romero y
Gondou.

Defensa y Justicia: Fiermarín; Tripi-
chio, Burgos, Ramos Mingo, Cáceres;
López, Soto, Alanís, Bogarín, Herrera y
Fernández.

Godoy Cruz: Petroli;  Arce, Barrios,
Rasmussen, Galdames; Leyes, Poggi,
López Muñoz; Altamira, Badaloni y
Conechny. 

Vélez: Marchiori;  García,  Mammana,
Fernández o Gómez, Gómez; Ordóñez,
Bouzat, Pizzini, Aquino, Fernández y
Romero.

ste lunes comenzará
oficialmente el ciclo
de Marcelo Méndez

al mando de Gimnasia,
pero, igualmente, desde ayer
que el entrenador se encuen-
tra en suelo argentino.
Arribó al mediodía desde
Uruguay y al llegar tuvo un
pedido especial. La solicitud
del exdefensor Sporting era,
primero, visitar el predio de
Estancia Chica para ver las
instalaciones donde estará
dirigiendo, ver las canchas,
los vestuarios y como está
dividido todo. 

Como novedad del cuerpo
técnico, además de sus cola-
boradores habituales que
ayer comentó El Clásico,
ayer se estableció que Ale-
jandro Andrada será el
entrenador de arqueros que
pondrá el club, ya que se
encuentra trabajando desde
hace años en las inferiores.
Además, continuarán los
mismos videoanalistas,

Facundo Juárez e Ignacio
Giusti.

Así fue que luego de
bajar del buquebus, inme-
diatamente, junto a su
cuerpo técnico y algunos
dirigentes, fueron a Abasto
y estuvieron un buen rato
hasta que se acercaron al
hotel céntrico para dar la
conferencia de prensa de
presentación. Justamente
allí, el propio Méndez habló
sobre esto y dejó en claro
que hoy estará mirando a las
inferiores albiazules que
jugarán contra River Plate
por la Fecha 5 de torneo de
Juveniles.

El DT uruguayo comentó
sobre Estancia: “Ahora reco-
rriendo Estancia veo que
está muy cambiada respecto
a hace 20 años cuando fue la
última vez que estuve.
Ahora el club nos brinda
esto para trabajar de la
mejor. Hemos hablado de las
juveniles con los dirigentes,

acá en Sudamérica tenés que
vender y eso es lo que busca-
mos en nuestros equipos
anteriores en Uruguay. Tam-
bién consideramos que el
juvenil que va a jugar, tiene
que estar preparado.
Mañana estaremos mirando
la jornada”.

Hoy, a partir de las 9:00,
comenzará la quinta fecha
contra el Millonario, donde
las categorías mayores esta-
rán jugando en Abasto,
mientras que las menores
irán al River Camp para
enfrentar a los pibes roji-
blancos.

Méndez recorrió
Estancia y habló
de las juveniles

Antes de la presentación, el DT uruguayo pidió recorrer las
instalaciones y estuvo por la tarde en Abasto. Además en

conferencia habló de las categorías inferiores

Comienzan los cuartos
de final

E
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EN ABASTO:

Cuarta: 9:00

Quinta: 11:00 

Sexta: 13:00

En River Camp:

Séptima: 9:00

Octava: 11:00

Novena: 12:50           
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l primer equipo de Defen-
sores de Cambaceres
jugará este sábado por la
tarde, en el estadio 12 de

Octubre, enfrentando a Atlas, en
el comienzo de lo que será la fecha
14 del torneo Apertura de la Pri-
mera C Metropolitana. El elenco
comandado técnicamente por Juan
Arias Navarro buscará conseguir
tres puntos claves en la previa de
la jornada libre, por lo que los tres
puntos son claves para acomo-
darse en la tabla de posiciones.

El Rojo viene de conseguir un
gran punto en su visita al Bajo Flo-
res frente al Deportivo Español, y
con el trabajo del Mono ha mejo-
rado radicalmente, sumando
muchas unidades y logrando ende-
rezar un rumbo que venía torcido.
Hoy el conjunto de Ensenada suma
16 unidades, lejos del líder Beraza-
tegui (32), pero con la tranquilidad
de estar a 12 puntos del último
Sportivo Barracas. 

Con respecto al compromiso
con el Gallego, volverá a la forma-
ción titular Jean Issa Sane, mien-
tras que Bruno Galeano está lesio-
nado, por lo que no es parte de la

nómina de convocados. En el
banco estarán Blas Merino, Maxi-
miliano Badell, Kevin Sosa, Alan
Meschini, Mariano Romero,
Mariano Coletto y Valentín Cosen-
tino. 

Vale repasar que la jornada
comenzará con el choque entre
Camba y el Marrón, al tiempo que

Yupanqui y Central Ballester
serán el otro partido que empiece
a transitar la jornada 14. 

La semana que viene Defenso-
res quedará libre, por lo que la
idea es sumar de a tres esta tarde
en Rivadavia y Quintana, y des-
pués transitar días de tranquili-
dad, tratando de seguir aplicando

la idea del nuevo
cuerpo técnico.  

El equipo del Mono recibirá al Marrón en el 12 de Octubre, en un compromiso importante, ya
que luego del mismo quedará libre en el campeonato. Habrá cambios en el equipo

Este sábado se va a estar
desarrollando una nueva jornada
de la Liga Amateur Platense de
Fútbol, donde por la sexta fecha
del torneo Apertura, tendremos
grandes partidos, en especial
el que se dará en Berisso con
el choque de los punteros.

Estrella recibirá al Centro
Recreativo Infantil San Francisco
de Asís (Crisfa), en tanto que
en Villa Castells, San Lorenzo
será local del escolta Unidos
de Olmos. 

El otro puntero, Adip, va a
quedar libre en la jornada, por
lo que es una buena oportuni-
dad para el Cuervo, la Cebra y
Crisfa para tratar de despren-
derse en la tabla de posiciones.  

En otro choque importante,
Peñarol jugará contra la Aso-
ciación Nueva Alianza, en tanto
que Brandsen deberá visitar a
en barrio Aeropuerto a Criba.

Van a completar: Gonnet -
Everton; Fomento Los Hornos
- La Plata FC y Ringuelet - Las
Malvinas. 

E

La Liga tendrá
un sábado 
de acción 

Camba va por un nuevo triunfo en Ensenada  

En el comienzo de la fecha 12 del torneo
anual de la Primera Nacional tendremos
mucho fútbol, para no despegarse del televi-
sor. El partido más apasionante estará en el
Cementerio de los Elefantes, cuando Colón
de Santa Fe (24) y Temperley (15) se midan
desde las 19:05, con la transmisión de TyC
Sports. 

El Sabalero viene de ganar un gran partido
frente al Deportivo Morón, por lo que buscará
ahora sacar los tres puntos ante el Gasolero
para escaparse en la tabla de posiciones,
donde es líder, a dos de San Telmo, que
viene haciendo una gran campaña tras casi
descender en el 2023. 

También durante esta jornada se estarán
midiendo Atlanta (13) y Almagro (11), a partir
de las 13:35, también con televisación. Ambos
vienen en la parte baja de la tabla de posi-
ciones, por lo que un triunfo es vital para
cada uno de los equipos.  

Más temprano, el Deportivo Madryn (12)

y Chaco For Ever (12) se van a enfrentar en
suelo patagonico. Finalmente, jugarán Defen-
sores Unidos de Zárate (13) - Defensores de
Belgrano (29), a las 15:30. 

Al cierre de esta edición de El Clásico
jugaron San Martín de Tucumán (20) y Gui-
llermo Brown de Puerto Madryn (10) en la
Ciudadela, en un choque clave en el norte
argentino. 

Jornada con mucho fútbol en el Nacional 

POSICIONES
                                      PTS.  J      G      E      P    GF   GC  DIFEQUIPOS
1 Berazategui        32  12  10   2    0   24  11+13
2 JJ Urquiza          24  13   7    3    3   26  12+14
3 Lamadrid            24  12   7    3    2   20  10+10
4 Leandro Alem    22  12   6    4    2   16  14+2
5 El Porvenir          20  12   6    2    4   19  11+8
6 Dep. Español     20  12   4    8    0   13   8  +5
7 Argentino (R)      18  13   4    6    3   18  13+5
8 Luján                   18  12   5    3    4   14  12+2
9 Central Cba        18  13   4    6    3   14  13+1
10 Real Pilar          17  13   3    8    2   17  14+3
11 V. Arenas          17  12   4    5    3   14  11+3
12 Muñiz                17  13   5    2    6   18  23 -5
13 Yupanqui          16  13   4    4    5   10  10  0
14 C. Ballester      16  12   4    4    4   12  13 -1
15 Claypole           16  11   4    4    3   11  12 -1
16 Cambaceres    16  13   3    7    3    9   12 -3
17 Puerto Nuevo    15  13   3    6    4   16  17 -1
18 Atlas                 14  11   4    2    5   17  16+1
19 C. Español       14  12   4    2    6   16  16  0
20 Ituzaingó          14  12   3    5    4   11  11  0
21 Paraguayo       14  13   4    2    7   10  14 -4
22 Mercedes         14  13   3    5    5   13  23-10
23 J. Unida             7   13   1    4    8    5   19-14
24 Lugano              6   13   1    3    9    9   20-11
25 Sp. Barracas     4   12   0    4    8    7   24-17

PRIMERA C

Manuel Díaz
Leonel Caielli
Patricio Monti
Daniel Galvani

Gerónimo Rodríguez
Caetano González

Issa Sane
Rodolfo Fernández
Juan Goicoechea 
Tomás Bravo

Fernando Pasquale 
J. A. Navarro 

Santiago Sánchez
Santiago Gallelli
Franco Gómez
Daniel Reina

Facundo Mauricio
Fernando Gutiérrez

Enzo Oviedo
Iván Ruiz

Matías Martínez
Diego Ftacla

Damián Anríquez
C. Rodríguez

Hora: 15:30 / Árbitro: Jonathan Barrios
Estadio: 12 de Octubre, Ensenada 

LOS EQUIPOS

DT: DT:

CAMBACERES ATLAS
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a acción ovalada no detiene
su marcha y traerá un
nuevo sábado cargado de

partidos en todas las divisiones de
la URBA. En la máxima categoría,
el Club San Luis visitará a Regatas
en Bella Vista, donde el elenco local
aún no ha podido asegurar su pri-
mer triunfo en el certamen. 

El Marista se enfrentará fuera de
La Plata por primera vez en el año,
después de sus dos presentaciones
en La Cumbre. Allí lograron una
victoria sobre Hindú por 25 a 20,
pero luego sufrieron una derrota
ante Alumni por la mínima diferen-
cia, 18 a 17, con un penal convertido
por Díaz Luzzi en el último minuto.

El equipo de Caffaro busca con-
solidarse fuera de casa, un aspecto
en el que necesitan mejorar respecto
al año anterior. Con cinco puntos
obtenidos en las primeras jornadas,
también tienen como objetivo
comenzar a sumar puntos en parti-
dos de visita.

Este enfrentamiento marca el
regreso de ambos equipos tras una
temporada, ya que Regatas compitió
en la Primera A el año pasado. En
los encuentros del 2023, San Luis se
llevó la victoria en ambas ocasiones,
con marcadores de 20 a 5 y 29 a 18.
Regatas no ha logrado una victoria
como local desde el año 2021, cuando
venció por 31 a 19.

En la Primera A, habrá partidos
en la ciudad. La Plata Rugby Club
será anfitrión de la quinta fecha al
recibir a San Martín en Manuel B.
Gonnet desde las 15:30 mientras que

Los Tilos recibirá en el Barrio Obrero
al difícil Los Matreros.

Ambos equipos marchan en la
primera posición de la tabla, donde
acumulan 16 unidades. El Verde,
por su parte, aún continúa invicto
y deberá pisar fuerte de local ante
un rival directo en la lucha por el
ascenso. El Canario por su lado, bus-
cará volver a cosechar un triunfo en
el torneo, donde sólo vio la derrota
en una ocasión. 

En la Primera B, Universitario

también oficiará en condición de
local y recibirá en Gonnet a San Fer-
nando en un duelo donde las Pante-
ras buscarán recomponerse de la
ajustada caída ante Delta el fin de
semana pasado. En la Segunda Divi-
sión, Albatros Rugby Club visitará
a San Miguel.

Por último, Berisso RC, el líder
del campeonato de Desarrollo, visi-
tará a la Municipalidad de Beraza-
teguí en busca de seguir por la senda
del triunfo.

Rugby: el Marista tiene su
prueba fuera de la ciudad
La tercera fecha del Top 12 pondrá al Club San Luis en Bella Vista,

donde enfrentará a Regatas en busca de la recuperación. La Plata RC
y Los Tilos serán locales en la Primera A

L

El tenista oriundo de La Plata,
Tomás Etcheverry (30°), aseguró
su lugar en las semifinales del
Conde de Godó después de ven-
cer a Cameron Norrie (31°) con un
marcador de 7-6 (4) y 7-6 (1) en un
emocionante encuentro que se
extendió por dos horas y media. A
sus 24 años de edad, esta será la
primera vez de su carrera que el
“Retu” llega a la instancia de los
mejores cuatro de un ATP 500. 

El duelo comenzó con Etche-
verry rompiendo el servicio de Nor-
rie, pero perdió el suyo en el cuarto
juego, igualando el marcador. La
batalla en la cancha también fue
intensa, con un intercambio de gol-
pes que se prolongaba entre dos
jugadores con un nivel muy parejo.

El primer set se definió en el des-
empate, donde Etcheverry tomó la

iniciativa desde el principio y estuvo
más acertado que Norrie, quien
siempre estuvo a remolque en el
marcador durante el desempate.

La igualdad se mantuvo en el
segundo set. Norrie tuvo varias
oportunidades de romper el servi-
cio del “Retu”, pero el argentino
logró conservar su saque en
momentos clave. En la segunda
manga, Etcheverry dominó el des-
empate con un marcador de 7-1,
asegurando así la victoria en el
partido.

Ahora, el platense se enfrentará
en las semifinales al noruego Cas-
per Ruud (6°), quien venció al ita-
liano Matteo Arnaldi (40°) de
manera contundente. Será un des-
afío emocionante para Etcheverry,
quien buscará continuar su racha
exitosa en el torneo.

El elenco de vóley masculino
del Pincha fue derrotado por 3 a 0
frente a Boca Juniors en la primera
fecha del Torneo Oficial disputado
en el Estadio Quinquela Martín. 

El Xeneize se hizo fuerte de
local y se impuso en sets corridos

con parciales de 25-23, 29-27, 25-
19. En la segunda fecha, el equipo
de Estudiantes tendrá la oportuni-
dad de reponerse en el Estadio
UNO cuando recibirá a San
Lorenzo en la jornada de mañana
desde las 21:30.

Tenis: Tomás Etcheverry se
metió en semifinales 

Vóley: Estudiantes cayó en el debut

El equipo femenino de Santa Bárbara Hockey Club dará
inicio a la 5ta fecha del Torneo de Primera División del
Metropolitano, cuando desde las 16 reciba al Saint Catherine
en Manuel B. Gonnet.

Las dirigidas por Matías Cereceda acumulan tres triunfos
al hilo y buscarán continuar por la senda de la victoria ante
un equipo que sólo ganó una vez en lo que va del certamen.
Luego de esta fecha, el Tricolor tendrá fecha libre y volverá

a la acción el 4 de mayo, cuando visite a Vélez Sarsfield.
En la Primera B, el San Luis jugará como local en La

Cumbre frente a Banco Nación. En la Primera C2, Universitario
también será local ante AACF Quilmes.

Por otro lado, en la Primera D3, Estudiantes jugará en el
Country de City Bell ante Universidad de Buenos Aires
mientras que Gimnasia será local frente a Municipalidad de
Vicente Lopéz.

Hockey: el Tricolor juega en en Gonnet
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61 días del comienzo de la Copa Amé-
rica, los argentinos comienzan a ilu-
sionarse con un lugar en la final y
con poder ver a la Selección Argen-

tina levantar otro título más. Claro, la ilusión
después de los títulos conseguidos sigue
intacta. En esta ocasión, vale recordar, el
último partido del certamen tendrá lugar en
el Hard Rock Stadium ubicado en Miami, Flo-
rida, y se disputará el 14 de julio. Y, en las últi-
mas horas, la Conmebol anunció cuándo sal-
drán a la venta las entradas para este
encuentro y por dónde se podrán conseguir. 
Según trascendió, los tickets estarán dis-

ponibles a partir del miércoles 1° de mayo en
el sitio web oficial de la Copa América, aunque
aún no se conoce el precio de los mismos. Para
aquellos clientes de MasterCard o Citi, spon-
sors oficiales de la competición, habrá una
preventa especial desde el 23 de abril para con-

seguir las entradas. Mientras tanto, vale recor-
dar que los boletos para las demás instancias
ya están a la venta.
El estadio contará con 65.300 capacidades

y, actualmente, es sede de los Miami Dolphins,
del Miami Grand Prix de la Fórmula 1, del
Miami Open de tenis y de los partidos de fútbol
universitario de la Universidad de Miami,
Orange Blossom Classic y Orange Bowl. Se
espera un espectáculo único más allá de lo
deportivo.

Los precios de las entradas para
la Copa América

Los valores de las entradas para la Copa
América serán según el partido y el estadio,
pero, en líneas generales, algunas pueden par-
tir desde los 60 dólares y alcanzar hasta alre-
dedor de 1.000 de la misma moneda.

En el caso de la Selección Argentina, por
ejemplo, los precios para el partido debut ante
Canadá van desde los 300 a los 1.550 dólares y,
en la reventa autorizada, algunas entradas
alcanzan los 10.000 dólares. Por su parte, para
el duelo frente a Chile, por la segunda fecha
del Grupo A que se jugará el 25 de junio en el
MetLife Stadium de la ciudad norteamericana
de Nueva Jersey, las entradas cuestan desde
370 hasta 820 dólares. 
Finalmente, para el encuentro frente a

Perú, el 29 de junio en el Hard Rock Stadium
de Miami, arrancan en 441 y llegan a los 800
dólares. Cabe mencionar que también se pue-
den comprar entradas para los encuentros de
cuartos de final (desde los 179 hasta los 900
dólares), semifinal (desde los 400 hasta alre-
dedor de los 1.000 dólares) y para el cruce por
el tercer y cuarto lugar (desde los 90 hasta los
345 dólares).

La Conmebol informó a través de las redes sociales cuándo se podrán empezar a adquirir
los tickets para la definición del certamen continental, que será el 14 de julio en Miami

Inter Miami recibe a Nashville SC por
la fecha 9 de la fase regular de la MLS. El
partido se jugará este sábado, desde las
20:30 horas, con transmisión de MLS Sea-
son Pass, en Apple TV. El árbitro será
Ismail Elfath. En el Chase Stadium, el
equipo de Lionel Messi buscará volver a
conseguir una victoria que lo mantenga
en la cima del campeonato. Enfrentará a
un rival contra el que consiguió su primer
y único título: la Leagues Cup. Dicho esto,
actualmente, el equipo del estado de Ten-
nessee se encuentra anteúltimo en la Con-
ferencia Este.

Los dirigidos por “Tata” Martino quieren
olvidar lo que fue la dura eliminación frente
a Monterrey. El conjunto mexicano lo eli-
minó de los cuartos de final de la Conca-
champíons 2024. Si bien poscaída con
Rayados lograron vencer 3 a 2 a Kansas
City, es una herida que aún no está cerrada. 

Por su parte, el contrincante de Las
Garzas vive un presente peor, ya que el
elenco que dirige Gary Smith está anteúl-
timo con solamente siete puntos en siete
fechas. Tiene una sola victoria, cuatro
empates y dos derrotas. Hace tres partidos
que no gana y viene de caer 2 a 1 frente a
Philadelphia Union. Será una buena opor-
tunidad para que el rosarino y compañía
vuelvan a recuperar la confianza y, porque
no, de que el ex París Saint Germain dis-
frute del juego.

A

Messi e Inter de
Miami van por un

triunfo ante el
Nashville

Se conoció la fecha para el inicio de 
la venta de entradas de la final de la

Copa América 2024
El encuentro será a las 20:30 horas de

nuestro país 

El Hard Rock Stadium tiene capacidad para 65.300 espectadores y ha albergado interesantes eventos

Luego de ausentarse en el último partido
de Chelsea, Enzo Fernández regresó a los
entrenamientos con el plantel tras su lesión.
Por una hernia, el mediocampista generó
mucha preocupación en el club inglés de cara
a lo que resta de la temporada, como también
en la Selección Argentina pensando en la
Copa América 2024.

El campeón del mundo y una de las figuras
jóvenes de nuestro país había provocado
revuelo en Mauricio Pochettino y Lionel Scaloni,
aunque todo indica que finalmente no habrá
operación. Pese a los rumores sobre que el
mediocampista podía ser intervenido quirúr-
gicamente por su inconveniente físico, el exfut-
bolista de River volvió a los trabajos con nor-
malidad y podrá ser parte de la partida este
sábado ante el Manchester City.

En una entrevista brindada con el sitio
oficial de su club, reveló: “Estoy tratando de
llegar allí, a la versión de mí que se vio en el
Mundial. Quiero sentirme como Enzo, que

estaba jugando Qatar. Quiero volver allí”. Y
agregó: “Me siento bien, cada día mejor, adap-
tándome, pero todavía no siento que esté al
100 por ciento”.

En el transcurso de la jornada de hoy, su
elenco disputará las semifinales de la FA Cup
frente a un rival que llega con la sangre en el
ojo tras haber quedado afuera de la Champions
League a manos del Real Madrid.

Enzo Fernández se entrenó con Chelsea y trae tranquilidad a 
la Selección Argentina

El ex River se entrenó con normalidad pese a
algunos rumores de operación
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n tal Mario marca el debut en la
dirección de la comunicadora
Mariana Mactas. Allí construye un

perfil fuera del formato tradicional del cine
documental sobre Mario Mactas, su padre,
uno de los periodistas referentes de Argen-
tina, y, en parte, uno de los creadores de una
mirada particular sobre el periodismo. Habla-
mos con ella para conocer detalles de la pelí-
cula que tiene su estreno en el 25 Buenos
Aires Festival Internacional de Cine Indepen-
diente (BAFICI). 

—¿Era un objetivo para vos estrenar tu pri-
mera película en BAFICI? 
—Sí, es un festival que amo, que adoro y era
como un sueño. Lo vengo cubriendo desde
hace un montón, lo quiero, en particular
aprendí muchas cosas de cine viendo pelícu-
las. Era como muy soñado, sobre todo porque
después de la pandemia, que fue la única vez
en los 25 años del festival que no hubo edición,
yo ya estaba medio con este proyecto y siem-
pre era como una especie de horizonte de refe-
rencia. Mostré algo del work in progress, me
hicieron una devolución y tuve la oportuni-
dad de repensarlo y rehacerlo, obligándome
a ser más creativa de lo que pensaba y estoy
muy contenta de que la hayan seleccionado. 

—¿Por qué Mario? Porque podrías haber
hecho millones de proyectos y de millones de
cosas, pero, ¿por qué tu padre? 
—Mario apareció porque es un personaje
divertido y tenía un buen personaje al lado.
No me acuerdo bien quién lo comentó, pero
tenía un buen personaje, es un tipo divertido
y yo siempre quise hacer cine. Yo estudié
Comunicación porque quería ser directora de
cine desde que era chiquita, y estudié Comu-
nicación porque en el momento en que
empecé la facultad no había carrera de cine,
entonces la hice con una opción audiovisual.
Mientras cursaba empecé a escribir y seguí
en esto, pero me gusta el cine y pienso en tér-
minos de imagen, lo que pasa es que la idea
era como trasladar una manera de pensar de
alguien, una mirada sobre las cosas medio
original, no es parecida a nada la de mi viejo,
hay imágenes, y eso era un poco lo que quise
plasmar.

—¿Él aceptó de movida hacer la película? 
—Se sintió superhalagado, después fue como
un poquito más pudor que le surgió, no tenía
ganas de revisar, porque de hecho nunca lo
hizo, toda la cosa de la represión y la chupa-
dera, nunca le interesó, y eso le costó un poco
más también, lo de volver a su lugar de origen,
lo del exilio. Y espero que la película no

parezca como un regodeo en eso, le importaba
mucho que no se regodeara en el exilio y en
esas cosas. Porque, primero, quién es uno para
venir a hacerse el que tiene carnet de exiliado,
y él rechaza mucho todo eso, es como muy anti
nostalgia y le parece como jactancioso ir por
la vida como una especie de víctima, a pesar
de que lo fue y lo fueron. Yo quería un poco
plasmar cierta generación de periodistas, tam-
bién, de cierto registro, de ese grupete de tipos
muy cultos, muy formados un colegio nacio-
nal, a los que les cayó duro esa época. No es
que secuestraron y mataron a nadie, pero ellos
ni siquiera tenían una militancia política, esto
no se lo merece nadie, pero estaban haciendo
una revista de humor, creo que un poco inge-
nuamente porque era como obvio que no esta-
ban las condiciones muy dadas para hacer ese
tipo de humor. Pero bueno, no la vieron venir
ellos, lo comentan en la película, y me parece
que hubo ahí un montón de gente, una gene-
ración valiosa, interesante, de gente que
estaba haciendo cosas muy interesantes, muy
joven, haciendo cosas creativas y disruptivas,
y que no tuvo mucha herencia. 

—Y además me parece que hoy en día las con-
diciones tampoco están dadas para que
suceda… 
—Creo que en este sentido es un poco un poco
arbitraria. Pero él también estuvo como en
muchas cosas, en la revista GENTE, cuando

era una revista que vendían miles de ejempla-
res por semana. 

—¿Cómo fue trabajar con él? Más allá del vín-
culo que tienen, obvio.

—Fue un ejercicio interesante, un poco jugar
me divertía, como a la directora y el actor, y
obedeció, me decía que sí, repetía, algunos jue-
gos, y yo creo que estuvo bueno tener cercanía
y distancia a la vez. Porque tenía que haber

La reconocida periodista
con múltiples intereses, que

van desde la literatura al
cine, presenta su debut

como realizadora en el 25
BAFICI 

U

Mariana Mactas: “Siempre 
quise hacer cine” 

La comunicadora soñaba con dirigir
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La Cumbre es la película de Santiago Zapata
y Leandro Naranjo, con la que llegan a Buenos
Aires Festival Internacional de Cine Indepen-
diente (BAFICI), protagonizada por Zapata y una
participación especial de Roger Koza. El dúo
habló con nosotros sobre el proyecto. 

—¿Sensaciones de presentar la película en
BAFICI? ¿Era uno de los objetivos que
tenían? 
—Santiago Zapata: era un objetivo que tenía-
mos algo especial con la edición de este año
del 2024, porque hace 10 años atrás, en el 2014,
vinimos con el Leandro, su ópera prima y mi
segunda película como protagonista, entonces
volver 10 años después, los dos juntos, con una
película producida por los dos, dirigida por los
dos, en este caso es mi ópera prima como direc-
tor, significa la verdad que un montón. Es como
una especie de círculo que de alguna forma se
cierra y creemos que BAFICI, al ser un festival
muy temprano en el año, que la película inicie
su recorrido en el festival, le da visibilidad a la
película temprano. Entonces, en ese sentido,
nos parece que está muy bueno. Después, no
menor, hay algo muy particular con la edición
de este año, con todo lo relacionado a lo que
tiene que ver con la cultura y con el cine, y tener
la posibilidad de mostrar la película, da la posi-
bilidad al encuentro, al diálogo, a la reflexión y
de entender que son espacios supervaliosos. Y
que la producción de películas, del tamaño que
sea, es importante y vale la pena manifestarlo
en cada posibilidad que se pueda. Entonces,
presentar la película este año funciona como
un acto de perseverancia y de resistencia y  de
defensa del cine argentino, que este año está
atravesado por constantes ataques indiscrimi-
nados. 

—¿Cómo trabajaron entre ambas las múlti-
ples referencias que tiene la película a la
literatura y el cine de género? 
—Leandro Naranjo: Las múltiples referencias en
algún momento fueron acotándose, quizás pre-
cisamente por el trabajo que hacíamos a la par
con Santi. O sea, el filtro de que ambos nos
convenza la referencia era un filtro importante.

Y en ese sentido fuimos los dos muy permea-
bles para poder perfilar un estilo que nos resul-
tara cómodo a los dos y que tuviéramos ganas,
obviamente, de llevar adelante. Tuvimos muchas
reuniones, algunas de ellas virtuales y siempre
me dieron un montón de películas, siempre
vimos fragmentos de escenas y películas mien-
tras conversamos respecto de la propia. Y fui-
mos incluso tomando referencias directas de
planos que eventualmente los íbamos a buscar
de repente, hablando de tal o cual escena. Ah,
yo me acuerdo de este plano, de esta secuen-
cia, en esta película, y así vamos un poco dán-
dole de forma a la nuestra, como en base a
esas múltiples referencias ir buscando la forma
propia. Pero creo que el trabajo de a dos, en
ese sentido, es muy fructífero, porque va gene-
rando un buen filtro y es un feedback perma-
nente, un ida y vuelta permanente que se va
retroalimentando y está bueno. Es como que
hay un gran embudo que trabaja más eficiente-
mente que si uno tal vez trabajara solo, hay
siempre un doble check sobre cada decisión, y
eso me parece que siempre es provecho. 

un poco de distancia. Además, yo quería salir
un poco de bueno eso de que hay muchos
documentales de padres e hijos, e hijos de
familiares, muchos son de los 70 y tienen que
ver con exilio, con la represión. Hay como
una sobreabundancia, creo que casi pasada
de rosca en un momento, como que se pre-
sentaban muchos proyectos del estilo y yo
quería salir un poco de eso. También me pre-
ocupaba mucho que no fuera una cosa muy
televisiva y una de las cosas que descubrí es
que un documental se va encontrando en la
edición, va apareciendo, ahí se escribe por
primera vez, lo cual es muy mágico y muy
hermoso, pero es muy engorroso y muy tra-
bajoso. La verdad que es un trabajo que lo
hice muy sola en un punto, si bien mi her-
mana ayudó a producir, y Saula Benavente
me orientó, que es una productora increíble
y tiene claras todas las cosas. Pero después
esta cosa de equipo inevitable, de hacer una
peli, porque esa interlocución, digamos, que
tuve con el editor, que se llama Carlos Torres
Cisneros, genio, contrátenlo, me sirvió para
acomodar lo demás creativo. Es gente a la
que le tirás por la cabeza horas de material,

como una montaña, y ven por donde va el
rompecabezas. Y ahí hay algunas cosas, que
todo ese material yo ya lo tenía marcado y
tan codeó, pero en el momento de verlo hay
un montón de cosas como eso no queda, yo
lo pondría en la mitad, para mí abrir, viste,
y ahí se va haciendo, lo cual, nada, lleva
tiempo y es muy lindo, pero es todo lo con-
trario de una ficción. 

—Claro, y es difícil darte cuenta en ese
momento, digo, vos soñando hacer cine
desde siempre y llegar y decir che, qué clase
de esta película. Bueno, ahí le decías un poco
esta devolución que te dieron como diciendo
ya repensar, debe estar difícil. 
—Es difícil porque, primero, es indepen-
diente, o sea, todo hecho como se pudo hacer.
Si esa secuencia la hubiera hecho por ahí
con un equipo más grande, con un director
de fotografía. Fue como pidiendo un rato,
por favor, a un hotel un poco como se pudo
con un cámara que es un divino, pero que
hizo todo lo que por ahí tenía que ver esos
tres personas, entonces, capaz que en otras
circunstancias, no sé, mi próxima película. 

Su padre, Mario Mactas, es el protagonista del documental 

La dupla en el rodaje  

Santiago Zapata y Leandro Naranjo 
estrenan su película en BAFICI 
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Nicole Neumann sigue en pie de guerra
con su mamá, Claudia Neumann, quien la
acusó de ser un “monstruo” después de
que ella asegurara que la mujer se quedaba
con parte de las ganancias que generaba
cuando aún era menor de edad. 

En las últimas horas, la modelo volvió a
arremeter contra su madre mediante un
contundente posteo con indirectas. A través
de sus historias de Instagram, compartió
un mensaje que rezaba: “Detrás de una
mujer con exceso de energía masculina...”. 

“Se esconde una niña que tuvo que
aprender a valerse por sí misma desde
muy pequeña”, concluye el texto que
publicó la diva en la red social, en la que la
siguen dos millones de personas. 

Cabe mencionar que Neumann entró
en la cuenta regresiva: embarazada de
ocho meses, espera la llegada de su primer
hijo varón, fruto de la relación con Manu
Urcera. 

Nicole Neumann volvió a
destrozar a su mamá 
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Trama Urbana
rama Urbanaviene publicando y aler-
tando a diario sobre la desmedida e
histórica cantidad de robos que se

producen en la ciudad de La Plata, sin que la
Policía haga absolutamente nada al respecto.
Lo único que faltaba era que los comerciantes
se armaran y se defendieran ante un asalto,
ya que están a la buena de Dios. Eso fue lo que
pasó en las últimas horas en un sector de Rin-
guelet: el dueño de un local enfrentó a tiros a
un ladrón y lo mató.

Fuentes oficiales indicaron que el lamen-
table y sangriento suceso, que pudo haberse
evitado con una correcta función de los encar-
gados de la seguridad en la región, ocurrió
cerca del mediodía en la distribuidora de ali-
mentos Don Otto, ubicada en avenida 520,
entre 11 y 12. Hasta allí llegaron dos malvi-
vientes a bordo de una moto, ambos ingresa-
ron, y al menos uno de ellos estaba armado. 

Apuntaron a la cajera en la cabeza y le
pidieron el dinero de la caja registradora,
entre otros elementos de valor, pero nada salió
como ellos querían. Los voceros consultados
por este medio señalaron que el propietario
del negocio observó la secuencia a través de
una cámara de seguridad y no dudó en salir a
defender a su empleada.

Lo hizo con una pistola que tenía debida-
mente registrada y que se encontraba en regla,
además de que él contaba con el permiso de
portación. Al verlo, el caco gatilló sin que
saliera el proyectil y entonces la víctima se
defendió a los tiros. Cuatro balazos impacta-
ron en la espalda del malhechor, quien cayó
al piso y perdió la vida poco después, antes de
que pudiera ser asistido por personal médico.  

Moto robada 
“Se trató de un caso de legítima defensa”,

esgrimió una calificada fuente, mientras que
desde la Unidad Funcional de Instrucción en
turno creyeron lo mismo y no tomaron nin-

guna medida contra el comerciante, de 46
años, a quien sí se le secuestró el arma para
ser sometida a las pericias de rigor.

Al lado del delincuente, que fue identifi-
cado luego como Darío González, de 17 años,
se encontró un revólver calibre .38. Se supo
de él que contaba con cinco causas penales
por hurtos, infracción a la ley de estupefacien-
tes y también por robos a mano armada, en
poblado y en banda. 

“Era un caco conocido no solo del barrio
El Mercadito, sino de toda La Plata”, dijo un
pesquisa con acceso a la investigación. Su
cómplice logró escapar, también armado, una
vez que comenzaron los disparos, pero fue
identificado y sería inminente su arresto.

En cuanto a la moto en la que circulaban,
tenía pedido de secuestro, ya que había sido
robada. Quedó en la escena del hecho y tam-
bién será peritada. 

El caco de 17 años con numerosos antecedentes
apuntó junto a un cómplice a la cajera de una

distribuidora. El dueño observó la maniobra en una
cámara de seguridad y lo abatió

T

Fusilaron a un ladrón durante un robo en Ringuelet 

Agentes policiales en el lugar
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n nuevo hecho de inseguridad sacudió
a la tranquila localidad de Los Hornos
el jueves por la tarde, cuando cuatro

adolescentes perpetraron un asalto a mano
armada en un comercio local. Los sospechosos,
que tomaron medidas para no ser reconocidos,
están actualmente en fuga.

El incidente ocurrió en un kiosco, ubicado
en 163 y 66, y quedó registrado en las cámaras
de seguridad del establecimiento. Las imágenes
muestran a los implicados utilizando un meca-
nismo de intimidación contra la trabajadora
del lugar.

Según las imágenes de seguridad, uno de
los adolescentes miró por la ventana del comer-
cio y, al constatar que la trabajadora estaba
sola, ingresó y la amenazó con un arma. Inme-
diatamente después, los otros tres sospechosos,
con sus caras cubiertas, entraron al local y pro-
cedieron a asaltar la caja registradora y llevarse
mercadería.

La denuncia fue radicada en la comisaría
Tercera, la cual cuenta con jurisdicción en la
zona, y el caso está siendo investigado por la
Unidad Funcional de Instrucción Nº11, que
impartió las correspondientes directivas. Los
sospechosos se dieron a la fuga de forma inme-

diata después del asalto y, hasta el momento,
no han sido capturados.

Este incidente ha dejado a la comunidad de
Los Hornos en estado de shock y preocupación.
Los residentes locales están instando a las auto-
ridades a tomar medidas para garantizar su segu-
ridad y prevenir futuros incidentes de este tipo.

Violencia en Ensenada
Un sujeto atacó a golpes a su esposa y ame-

nazó a sus hijos. La víctima resultó con diver-
sas heridas en su cuerpo y tuvo que ser asistida
por personal de salud.

El episodio de violencia de género ocurrió
en una vivienda de Ensenada ubicada en calle
5, entre 128 y 130, donde un hombre de 30 años
atacó salvajemente a su esposa y la amenazó
de muerte, tanto a ella como a sus dos pequeños
hijos.

Según informaron fuentes policiales, el ata-
que se originó por una discusión de pareja que

se tornó violenta cuando el sujeto comenzó a
golpear con golpes de puño en distintas partes
del cuerpo a la mujer, todo delante de los niños
que presenciaron la traumática escena, y oca-
sionándole lesiones en el rostro y en las extre-
midades.

Ante la situación de violencia, los vecinos
dieron alerta al sistema de emergencias 911 y
la policía se hizo presente en el lugar y arresta-
ron al atacante, quien en un principio se resis-
tió e intentó agredir a los oficiales.

Violento asalto armado en Los Hornos

Los cacos quedaron filmados

U

Varios delincuentes
ingresaron al comercio,
amenazaron a los
presentes, y se llevaron la
recaudación y los efectos
personales de la empleada

Clausuraron un taller clandestino en Abasto
En el marco de un operativo llevado a

cabo el viernes por personal de la Supe-
rintendencia de Seguridad Siniestral en
Abasto, se realizó la clausura de un predio
clandestino dedicado al desmantelamiento
y comercialización ilegal de autopartes y
vehículos donde se encontraron numero-
sas piezas, herramientas y un automóvil
con pedido de secuestro que iba a ser
“cortado”, por lo que se detuvo a tres
hombres, que realizaban las tareas, que-
daron a disposición de la justicia.

Como parte de los operativos, se efec-
tuó el control en un predio ubicado en calle
215, entre 519 y 520, de la localidad de
Abasto. Cabe mencionar que no solo lin-
dan la clandestinidad, sino que violan las
medidas sanitarias, por ser lugares propi-
cios para la proliferación de vectores que
pueden transmitir enfermedades como el
dengue, la rabia, etc.

Durante la inspección, constataron
automóviles desguazados con gran canti-
dad de autopartes de varios vehículos,
como ser: 20 puertas delanteras y trase-
ras, 18 asientos traseros de autos y camio-
netas, 18 paragolpes, 4 block automotor
con sus numeraciones suprimidas, vidrios
astillados de parabrisas para esconder las
grabaciones de cristales y dominios, 5 tre-
nes delanteros completos, 15 llantas de
diferentes medidas, 6 de las cuales se
encontraban con sus respectivos neumá-

ticos, 17 conjuntos lumínicos traseros y
delanteros de diferentes vehículos, 8 capot
y un vehículo marca Chevrolet Corsa a
punto de ser desguazado qué, se verificó,

estaba con pedido de secuestro activo
sustraído en Berazategui en enero de este
año. Junto con elementos de corte (5 amo-
ladoras y varios discos).

El operativo
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Edicto

Por 3 días se comunica a familiares, responsables y/o quienes tengan
interés legítimo sobre los fallecidos, quienes en vida fueron: CORIA, TOMAS
ARTURO (08/09/2003); ALCARAZ, MARÍA LUCIA (15/07/2010). 
Quienes ocupan unidades del Cementerio Parque de la Gloria, para que
ejerzan sus derechos y cancelen deuda, atento a que, por el no
cumplimiento de dichas obligaciones de pago, de gastos por
mantenimiento, se dispondrá conforme a lo dispuesto en el Artículo 12 del
Reglamento del cementerio, a disponer de sus restos enviados a depósito
por el lapso de 60 días, y su posterior traslado.-

20, 21 y 22/4

n bombero de la ciudad que
se encontraba fuera de ser-
vicio se vio involucrado en

un incidente esta tarde en el barrio
porteño de Villa Crespo. Según
informes, dos individuos sospecho-
sos que circulaban en moto habrían
intentado asaltarlo en la zona de
Castillo al 100, entre Lavalleja y
Julián Álvarez.

Según indicaron voceros oficia-
les consultados por este multimedio,
el bombero, perteneciente al Desta-
camento Barracas, fue abordado por
los ladrones que lo amenazaron con
un arma blanca. No obstante, no
estaba dispuesto a rendirse tan fácil-
mente, a pesar de ser superado en
número.

En respuesta, el damnificado
extrajo su arma reglamentaria y les
disparo, y uno de los sospechosos
murió en el lugar. El cómplice
resultó herido en la zona del glúteo
y fue trasladado al hospital Durand
por el servicio de emergencias
SAME.

Por su parte, se informó que el
bombero sufrió lesiones leves y reci-
bió atención médica, aunque todo
indica que estaría fuera de peligro.
Asimismo, el lugar quedó preser-
vado y los miembros de la Científica
realizaron las tareas de rigor.

Carnicero muerto
Un hecho conmocionó a todo Itu-

zaingó cuando se conoció que un
joven carnicero tomó la drástica
decisión de quitarse la vida en un
supermercado donde trabajaba.

Todo comenzó cuando una
clienta ingresó al comercio y pre-
guntó por él, ya que quería comprar
carne. Como no lo encontraba por
ninguna parte, se dirigió al sector
de cajas para consultar si sabía
dónde estaba.

“Preguntó por el carnicero y le
respondieron que tenía que estar en
su lugar de trabajo. Como no apare-
cía, lo empezaron a buscar y lo halla-
ron colgado de un cable dentro de la
cámara de frío”, detalló uno de los
voceros al medio Primer Plano
Online.

Ante el escalofriante hallazgo, los
propietarios del lugar dieron aviso
al 911 y efectivos de la comisaría 2ª
de Villa Ariza se hicieron presentes
en el lugar. Cuando bajaron el
cuerpo, constataron que aún tenía
signos vitales.

Si bien fue trasladado al hospital,
finalmente perdió la vida. Al inicio
de la investigación se abrió una
causa por “averiguación de ilícito”
en la Fiscalía Nº 2 de Ituzaingó, pero
rápidamente la autopsia confirmó
que se trató de un suicidio.

Bombero mató a un delincuente
que intentó asaltarlo

La imagen fatal

U

Lo abordaron dos individuos, pero el damnificado extrajo su arma reglamentaria y les
disparó, resultando con la muerte de uno de los sospechosos
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Esta semana, un conductor atropelló con una camioneta a
una señora de 78 años en la zona de 10 y 61. Si bien el hecho
sucedió varias jornadas atrás, ahora se conoció el video del
momento y los familiares de la víctima intentan dar con el res-
ponsable.

Las imágenes se difundieron en las últimas horas para dar
con el paradero del automovilista porque, según sostienen, si

bien bajó para asegurarse que este todo bien, no llamó ni a la
policía ni a la ambulancia para que asistan a la mujer, quien
presenta graves heridas.

Debido a esto piden la mayor difusión del hecho y de esta
manera poder dar con el involucrado. Debido a ellos, quienes
tengan cualquier tipo de información deben comunicarse al
2215759464 o dirigirse a la comisaría más cercana.

Impactante accidente en el centro



NOCTURNAVESPERTINA(LA 1ª - 11.30 HS.)
PROVINCIA
NOCTURNA

PROVINCIA
VESPERTINA

PROVINCIA
(LA 1ª - 11.30 HS.)

PROVINCIA
MATUTINA

SANTA FE
NOCTURNA

SANTA FE
VESPERTINA

SANTA FE
MATUTINA

SANTA FE
(LA 1ª - 11.30 HS.)

1 5023  11  3149

2   1971   12  4346

3   9284   13  1393

4   5038   14  3536

5   8483   15  8014

6   8423   16  6797

7   0165   17  4194

8   6475   18  5736

9   3728   19  9192

10 9081   20  3626

1 8524  11  5699

2   4256   12  6612

3   2665   13  8326

4   7044   14  4707

5   9977   15  3033

6   6998   16  1995

7   8962   17  7498

8   5948   18  8878

9   1153   19  8721

10 9692   20  3505

SORTEO Nº 12132

14    21   23   26   28

36    38   46   49   55

65    71   75   81   83

84    92   93   94   97

CIERTOS GANADORES   PREMIOS

8                      vac. $168.656.565 

7                         3 $400.000

6                       117 $10.000

5                      1279 $1000

QUINIELA PLUS

SORTEO Nº 12132

01    04   13   19   31

35    36   37   41   43

50    57   64   67   80

84    90   91   92   94

ACIERTOS GANADORES PREMIOS
8                         1 $4.301.284 

SÚPER PLUS
SORTEO Nº 12132

01    02   03   08   14

16    19   28   34   39

42    45   47   48   53

62    72   73   79   97

ACIERTOS GANADORES  PREMIOS

8                      vac. $15.321.629 

7                         9 $139.000

6                       213   $6000

5                      2017 $1000

CHANCE PLUS

1 3736  11  7923

2   5935   12  7652

3   5175   13  0668

4   6782   14  6828

5   1254   15  3270

6   4639   16  8161

7   9086   17  1397

8   0213   18  1652

9   1291   19  0973

10 3510   20  3904

1 5165  11  7188

2   0649   12  1838

3   3902   13  2055

4   2330   14  5006

5   7383   15  5156

6   7871   16  7766

7   3858   17  6135

8   2515   18  8326

9   4018   19  9021

10 1110   20  8026

1 1950   11  8728

2   0215   12  7641

3   5955   13  6126

4   7390   14  2686

5   6843   15  1801

6   6694   16  3564

7   0203   17  6081

8   1629   18  7270

9   9300   19  8454

10 6576   20  2364

1 2252  11  8259

2   2284   12  8839

3   9525   13  4313

4   5086   14  0686

5   4097   15  8609

6   1444   16  4761

7   6599   17  2633

8   9764   18  9580

9   3747   19  7826

10 4040   20  7336

1 4432  11  6572

2   0011   12  3439

3   9894   13  8215

4   0398   14  3960

5   4912   15  1893

6   6816   16  6630

7   8981   17  9577

8   2349   18  5997

9   8663   19  0199

10 3142   20  6216

1 1486 11  5251

2   1433   12  1861

3   8093   13  1552

4   9794   14  6518

5   9476   15  8373

6   4047   16  4545

7   3655   17  8895

8   2137   18  0583

9   4775   19  9820

10 9036   20  9623

1 3175 11  2909

2   1477   12  9252

3   3268   13  9962

4   4911   14  6178

5   2325   15  3837

6   7747   16  4557

7   5286   17  2011

8   4668   18  7326

9   7004   19  0936

10 8141   20  6493

MONTEVIDEO
MATUTINA

1 3890 11  7165

2   5536   12  5046

3   4881   13  9015

4   7263   14  4993

5   0681   15  7262

6   8439   16  0226

7   1200   17  1156

8   6327   18  4527

9   8436   19  3098

10 7138   20  7445

MONTEVIDEO
NOCTURNA

MATUTINA

1  9476   11  0047

2   6649   12  0037

3   2737   13  5871

4   2374   14  3757

5   4211   15  5013

6   5168   16  7951

7   7428   17  1255

8   3069   18  2254

9   9798   19  5058

10 8173   20  5188

1 3842 11  2564

2   1495   12  9069

3   3466   13  9357

4   4935   14  6137

5   2912   15  3033

6   7650   16  4900

7   5305   17  2573

8   4754   18  7748

9   7133   19  0635

10 8067   20  6135

1 1158  11  8865

2   6087   12  0023

3   2134   13  0650

4   1257   14  3565

5   5330   15  5468

6   8163   16  8786

7   3523   17  6326

8   2737   18  5231

9   2969   19  4873

10 1133   20  0459

1 2789 11  7699

2   5629   12  5375

3   4128   13  9722

4   7562   14  4422

5   0011   15  7917

6   8987   16  0140

7   1098   17  1751

8   6662   18  4342

9   8951   19  3613

10 7274   20  7504

El tiempo para el lunesEl tiempo para mañana

Cálido a templado. Poco cambio
de temperatura.

Parcialmente nublado
Templado. Probables lluvias
matutinas. Probables lloviznas por
la tarde noche.
Poco cambio de
temperatura.

Lluvia
Templado. Poco cambio de
temperatura.

El tiempo para hoy

oC24

Parcialmente nublado CAPITAL FEDERAL 19   24
CÓRDOBA 17   28
MENDOZA 13   23
SAN JUAN 14   26
LA RIOJA 17   28
SALTA 16   27

TUCUMÁN 19   29
SANTA FE 20   28
USHUAIA 1     3
STA. TERESITA 16   23
SAN CLEMENTE 16   22
VILLA GESELL 14   23

PINAMAR 14   23
MAR DEL PLATA 13   22
NECOCHEA 12   22
V. CARLOS PAZ 16   27
LA QUIACA 6    24
PUERTO MADRYN 4    17

MÁXIMAMÍNIMA
oC15

Temperaturas en el país y en los centros turísticos

oC21
MÁXIMAMÍNIMA

oC16 oC18
MÁXIMAMÍNIMA

oC14

SANTA FE MONTEVIDEO

PROVINCIA CIUDAD

Programa de Sorteos y Quinielas

Provincia, Ciudad y Santa Fe, de lunes a sábados:
11:30, 14, 17 y 21 hs.

      Montevideo, de lunes a viernes: 15 y 21 hs.

                      Montevideo, sábados: 21 hs.

                         Córdoba, miércoles: 21 hs.

                              Santiago, viernes: 21 hs.

                           Mendoza, sábados: 21 hs.

LOTERÍAS

LA PLATA, SÁBADO 20 DE ABRIL DE 202424

LA PLATA 
2 E/ 32 Y 33 
5 Y 55 

7 E/ 73 Y 74 
7 E/ 516 Y 517 

7 Y 41 
9 Y 529 (Cno.Bel.) 
12 E/ 59 Y 60 
19 Y 44 P.AZC. 
22 E/ 76 Y 77 
25 E/ 526 y 527 

32 Y 134 

44 Y 2 
49 E/ 138 Y 139 
66 E/121 Y 122 
80 E/ 116 Y 117
208 E/ 517 Y 518 

520 y 144 
DG. 74 E/ 22 Y 23

ENSENADA 
GATELLI 

LA MERCED N° 380 
LUCENTINI 
50 E/ 122 Y 123

GONNET 

BLANCO 
LACROZE E/15BIS Y 16

CITY BELL

CITY BELL 
CANTILO E/ 14 Y 14 A

VILLA ELISA 

CENTENARIO 
CNO. CENTENARIO Y 54

LOS HORNOS 

MANUEL 
149 E/ 69 Y 70

BERISSO 

ABDUL HADI 
26 E/ 169 y 170

BERISSO 
11 E/ 152 N y 153

PENACCA 
GÉNOVA N° 4211 E/ 164 y 165

Farmacias de turno

ARIES
Se te prepara un fin de semana lleno de
movimiento y actividades, en el que pon-

drás toda la energía en tratar de realizar una serie de
actividades que te apetecen muchísimo, relaciona-
das con el deporte o incluso algún viaje. Quizás lo
consigas, pero no lo vas a tener nada fácil.

GÉMINIS
Tu mente está en plena actividad, tanto
por los problemas y tareas de tu trabajo,

como también por otros asuntos y proyectos de tipo
personal, por ello, con la llegada del fin de semana no
será fácil que se pare. Estos días te vendría muy bien
tener un contacto con la naturaleza.

VIRGO
Detrás de tu imagen fría y cerebral escon-
des una personalidad muy sensible y las

cosas te afectan profundamente. Por eso, en este fin
de semana tendrás que enfrentarte a un conflicto en
tus relaciones más íntimas, muy doloroso al principio,
aunque finalmente se logrará resolver.

SAGITARIO
La llegada del fin de semana te va a traer
abundante felicidad y alegría en la vida
sentimental y familiar, que se hallarán bien

dispuestas gracias a la influencia favorable de Venus.
Es un momento ideal para compartirlo con tu pareja
o, en su caso, para iniciar un apasionado romance.

CAPRICORNIO
En este fin de semana, que hoy comienza,
la suerte y las vivencias más agradables te

llegarán  lejos de tu entorno habitual, ya sea mediante
un viaje, o realizando toda una serie de actividades
muy distintas a las que llevas a cabo en tu vida coti-
diana. Las oportunidades te llegarán.

LEO
La suerte estará de tu lado en este fin de
semana que hoy comienzas, y que va a ser

especialmente activo y realizador, solo que en este
caso se tratará de trabajos y actividades de carácter
personal. Pero, en cualquier caso, las cosas van a
fluir en armonía con tus deseos más íntimos. 

TAURO
Se inicia un fin de semana en el que nece-
sitarás, por encima de todo, relajarte y

descansar, después de haber vivido unos días de
gran intensidad, tanto laboral como emocional. Sin
embargo, ese deseo de descansar es muy posible
que no se convierta en realidad.

LIBRA
En este fin de semana que hoy se inicia,
tendrás que enfrentarte a algunas turbu-
lencias o tensiones relacionadas con tu

pareja o tus familiares más íntimos, que te surgirán
sin que lo puedas evitar y casi sin que te des cuenta.
Pero te conviene esforzarte en poner paz y quitarles
importancia. 

ESCORPIO
El fin de semana no viene con demasiada
tranquilidad y, por otra parte, tú estarás

lleno de energía, por ello te conviene hacer todo tipo
de deportes, que te ayuden a gastar o canalizar ese
gran torrente de energía, ya que de lo contrario podrí-
as meterte en todo tipo de peleas familiares.

CÁNCER
Hay algunos momentos en los que, sin
ninguna razón lógica, sientes una gran

necesidad de estar solo y poder sumergirte en tu rico
mundo de fantasía y vida interior. Este fin de semana,
vas a vivir algunos de estos periodos en los que
renuevas tus energías y te regeneras interiormente. 

ACUARIO
Este fin de semana, que hoy se inicia, te va
a traer importantes sorpresas y estará

muy en la línea de tu signo Acuario, ya que todo
transcurrirá de una forma totalmente distinta a como
lo imaginabas. Pero tras el disgusto inicial, al final te
darás cuenta de que todo ha merecido la pena.

PISCIS
A menudo, cuando esperas alegría y felici-
dad te sueles encontrar un jarro de agua

fría; sin embargo, también muchas veces te esperas
un desengaño  y el destino te acaba poniendo todo lo
contrario, y eso es lo que te ocurrirá este fin de sema-
na y te va a traer alegrías.

HORÓSCOPO
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